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В 
жизни майора полиции коман-
дира взвода патрульно-постовой 
службы из Строгина Александра 
Бузина были и погони, и задер-

жания. А вот спасать человека от само-
убийства пришлось впервые. 

О том, что на ограждении об-
щего балкона на 11-м этаже 

дома на Таллинской стоит 
человек, в полицию сообщи-
ли очевидцы. На место уже 
прибыли сотрудники МЧС 
с психологом, но мужчина 
заявил, что будет разго-

варивать только с офи-
цером полиции: верит 
офицерскому слову. 

— Я сразу поднялся 

на балкон, — рассказал «СЗ» Александр 
Бузин. — Там уже работал психолог. Мы 
заговорили о том о сём. Предложили са-
моубийце чай, сигарету. У меня мелькнула 
мысль: буду передавать сигарету — дёрну 

его за руку и втяну с перил обратно на бал-
кон. Но глаза у него были такие бе зумные, 
что я не рискнул: он мог вырваться и пры-
гнуть. 

В разговоре выяснилось, что мужчина 
решил свести счёты с жизнью после ссо-
ры с девушкой. Место выбрал случайно: 
просто нашёл дом, где можно было с ули-
цы попасть на балкон. 

— Слово за слово — выяснилось, что 
мужчина недавно забыл где-то сумку с до-
кументами, — говорит Бузин. — Я предло-
жил поехать со мной искать её на машине. 
И тут он согласился! Спустился с перил на 
пол балкона… 

Майор Бузин служит в полиции с 1994 
года. И хотя ничего подобного в его 
практике ещё не встречалось, говорит, 
что растерянности не было. Волновало 
только одно: как бы мужчина не сорвал-
ся вниз. 

Вера ШАРАПОВА

Парень решил свести 
счёты с жизнью 

после ссоры 
с девушкой

На месте бывшего Ту-
шинского аэродрома, 
между Волоколамским 
шоссе и набережной Мо-
сквы-реки, обустроят 
пешеходный бульвар, а 
на берегу реки разобьют 
парк, сохранив природ-
ный ландшафт. 

Разработка проекта 
бульвара уже завершена. 

— Он станет частью 
благоустройства жило-
го комплекса «Город на 
реке Тушино-2018». При 

его создании архитекто-
ры учитывали пожелания 
жителей, — сообщил ру-
ководитель проекта Алек-
сей Гончаров.

По словам Гончарова, 
бульвар соединит Воло-
коламское шоссе и набе-
режную. Здесь проложат 
пешеходные тропинки и 
беговые дорожки с мяг-
ким покрытием, уста-
новят лавочки и качели. 
Для детей оборудуют не-
сколько игровых площа-

док, а для взрослых — 
спортивные, с тренажёра-
ми под открытым небом. 
Планируется, что работы 
по благоустройству нач-
нутся в следующем году. 

Проект набережной 
пока в разработке. 

На бульваре и набереж-
ной посадят 2 тысячи де-
ревьев и около 11 тысяч 
кустарников. Общая пло-
щадь бульвара и парка со-
ставит около 15 га.

Михаил КОФАНОВ

За неделю в округе 
произошло 19 пожаров, 
погибших нет, пострадал 
один человек

В Хорошёво-
Мнёвниках при 
пожаре пострадал 
мужчина

Сообщение о возгорании 
в девятиэтажном доме 28, 
корп. 1, на улице Маршала 
Тухачевского поступило ве-
чером. Горела однокомнат-
ная квартира. К счастью, 
соседи вовремя позвонили 
пожарным, на ликвидацию 
огня потребовалось чуть 
больше 10 минут. Жертв 
удалось избежать, но хозя-
ин квартиры получил ожоги. 
К пожару привело неосто-
рожное обращение с огнём. 

В Строгине 
горел тир

Днём 20 ноября начался 
пожар в тире на территории 
городка ОМОН по адресу: 
ул. Твардовского, 2, корп. 2. 
В подвале загорелись пуле-
уловитель, который исполь-
зуется для стрельб, и часть 
отделки тира. На улицу са-
мостоятельно эвакуирова-
лись около 200 человек, 
огонь оперативно потуши-
ли прибывшие пожарные. 

Вера 
ШАРАПОВА

пожарыВ Покровском-Стрешневе 
появятся новый бульвар и парк

Новые экспонаты поя-
вились в музее футболь-
ного клуба «Спартак-Мо-
сква» на стадионе «От-
крытие Арена». Секун-
домер, свисток и бирку 
для ключей от трениро-
вочного кабинета в Тара-
совке, которые принадле-
жали тренеру Константи-
ну Бескову, подарил му-
зею его внук Григорий 
Федотов. 

— Мы связались с Гри-
горием Владимировичем, 
пригласили его в музей, а 
он приехал не с пустыми 
руками, — сказал «СЗ» 
директор музея Алексей 
Матвеев. — Теперь три ре-
ликвии, которыми поль-
зовался его легендарный 
дед, стали украшением 
музея. 

Это не единственные 
экспонаты музея, свя-
занные с именем Беско-
ва. Также здесь хранит-
ся буклет, выпущенный 
к 70-летию тренера, с его 

автографом и автографа-
ми других известных фут-
болистов.

Константин Бесков 
— культовая фигура 
для «Спартака». С ним 
 команда дважды стано-
вилась чемпионом СССР 
— в 1979 и в 1987 годах.

Наталья АНОХИНА

Внук Бескова 
передал его вещи 
в музей «Спартака»

В промзоне «Силикатные улицы» на Причаль-
ном проезде ввели в эксплуатацию шестиэтаж-
ное здание инновационного центра.

— Здание строилось с 2017 года. Отделку 
помещений выполнят арендаторы, — сообщил 
председатель Мосгосстройнадзора Олег Анто-
сенко.

Инновационный центр построили в рамках про-
граммы развития промзоны. Как рассказали «СЗ» 
в управе района Хорошёво- Мнёвники, договоры 
на аренду уже заключают известные IT-компании 
и компания, владеющая поисковой системой. Так-
же здесь разместятся штаб-квартира международ-

ного архитектурного бюро, другие офисы, выста-
вочные залы и фитнес-клуб. На цокольном этаже 
заработают ресторан и кафе, в подземной части 
— двухэтажный гараж. Кроме того, строители обу-
строили парковку и возле здания. 

Виктор ГРОМОВ

что построили

На Причальном проезде 
возвели 
инновационный центр

Майор полиции из Строгина 
уговорил мужчину не прыгать с балкона

Александр Бузин 
служит в полиции 
с 1994 года

Таким видят архитекторы новый бульвар

Здесь будут работать 
известные IT-компании

Теперь фанаты смогут увидеть секундомер 
и свисток легендарного тренера

С Константином Бесковым 
«Спартак» дважды 
становился  чемпионом 

все новости 
округа 
ежедневно 
на сайте 
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Новогодними игрушками украсили 
жители небольшую ель во дворе дома 2 
на Воротынской улице. Идея принадле-
жала Ольге Болотниковой. 

— Украшения мы делали своими ру-
ками из еловых шишек. Помогали мне 
сын и дочка. Андрею 8 лет, Саше — 10, 
— рассказала она «СЗ».

Шишки собрали здесь же, во дворе. 
— В нашем районе много ёлок, так что 

недостатка в заготовках не было, — го-
ворит она.

Игрушки расписали белой акриловой 
краской, подвязали к ним бусы, искус-
ственные ягоды и широкие красные 
ленты. К слову, это уже вторая ёлка, ко-
торую украсили Болотниковы. Первую 
нарядили в соседнем дворе — у дома 4.

— Но тогда шишки провисели всего 
два дня, кто-то их снял, — расстраива-
ется Ольга. — Поэтому мы взяли ещё 
игрушки и пошли в соседний двор. 

Часть игрушек Болотниковы пригото-
вили для благотворительной ярмарки, 
которая каждый год проходит в храме 
Косьмы и Дамиана в Химках.

— Приносить и раздавать бесплатно 
игрушки на ярмарке уже стало нашей 
доброй традицией, — говорит Ольга.

Михаил КОФАНОВ

новости округа

Золото во Всероссий-
ских соревнованиях 
по художественной 
гимнастике, кото-

рые прошли в Пензе, завое-
вала четвероклассница шко-
лы №2005 София Ли из Кур-
кина. Софии 10 лет, художе-
ственной гимнастикой она 
занимается шесть лет.

София не первая гимнаст-
ка в семье. Её мама — ма-
стер спорта СССР по худо-
жественной гимнастике, а 
старшая сестра — кандидат 
в мастера спорта.

— Когда София только ро-
дилась и нас с ней выписали 
из роддома, тренер клуба, где 
она сейчас занимается, сра-
зу сказала, что будет ждать её 
у себя на тренировках, пусть 
только немножко подрастёт, 
— рассказала «СЗ» мама де-
вочки Ирина Ли.

В художественную гимна-
стику София влюбилась сра-
зу. Она видела, как трениру-
ется старшая сестра, и стара-
лась повторять за ней все дви-
жения. Сейчас девочка имеет 

уже второй взрослый разряд. В 
последнее время её трениров-
ки проходят в режиме онлайн.

— Это особенно сложно, 
ведь для самостоятельных за-
нятий требуется особая дис-
циплина, — говорит её мама. 

В соревнованиях в Пен-
зе принимали участие более 
250 гимнасток со всей стра-
ны, и у Софии были серьёз-
ные соперницы. Однако она 
смогла обойти их с большим 
отрывом.

В планах спортсменки — 
через пару лет войти в сбор-
ную России по художествен-
ной гимнастике. Кстати, учё-
бе её занятия спортом не 
мешают. София почти отлич-
ница, особенно ей нравится 
английский язык.

Наталья АНОХИНА

Школьница из Куркина выиграла 
турнир и мечтает о сборной

Девочка имеет 
уже второй 
взрослый 

разряд

Мосприрода защитила 
право бобров 
валить деревья 
в Покровском-Стрешневе

Деятельность бобров, которые сточи-
ли несколько стволов деревьев у Сход-
ненского моста, встревожила жителей 
Покровского-Стрешнева и вызвала дис-
куссию в соцсе-
тях. Как сообщили 
электронному изда-
нию «Покровское- 
Стрешнево» в 
Мосприроде, есте-
ственная деятель-
ность бобров ох-
раняется законом 
Москвы. «Речные 
бобры грызут и ва-
лят большие дере-
вья, чтобы добрать-
ся до молодых вер-
хушечных побегов. 
Это их основное пи-
тание в осенне-зим-
ний период», — по-
яснили в ведомстве.

Пожарные из Строгина устранили 
последствия утечки топлива на МКАД

О серьёзной аварии на МКАД сообщи-
ло интернет-издание «Строгинские ве-
сти». На внутренней стороне Кольца пе-
ревернулся грузовик, в результате чего 
разлилось топливо. С последствиями 
аварии боролся пожарный расчёт ПСО 
№204 из Строгина. Спасатели устрани-
ли последствия утечки топлива, а затем 
с помощью автокрана поставили маши-
ну на колёса. Водитель большегруза не 
пострадал. 

В Митине курьер не довёз собак 
до приюта 

Об исчезновении сразу четырёх со-
бак рассказала интернет-газета «Ми-
тинский экспресс». По инициативе сто-
личных волонтёров в Митине были от-
ловлены и отправлены в частный приют 
в сопровождении ловца четыре бродя-
чие собаки. Однако до места назначе-
ния четвероногие не доехали. Курьер 
пояснил волонтёрам, что… выпустил их 
рядом с лесопарком. Собак ищут.

прочитано в районной газете

голосуйте на сайте szaopressa.ru

ваше мнение
«Что, по-вашему, обязательно нужно добавить на 

ближайшей к дому ледовой площадке?» — такой воп-
рос мы задали на прошлой неделе нашим читателям. 
Ведь в округе вот-вот начнут заливать катки. 

Большинство опрошенных считают, что самое глав-
ное на катке — наличие тёплой раздевалки и туале-
та. За это высказались 50% участников опроса. Еще 
33% проголосовавших отметили, что на ближайшем к 
дому катке очень не хватает музыкального сопровожде-
ния. Примечательно, что за варианты «добавить про-
кат коньков, спортивного инвентаря 
и кафе» не проголосовал никто. Воз-
можно, с этим никаких проблем нет. 

Кстати, 17% опрошенных заявили, 
что на ближайшем к их дому катке 
всё идеально.

Наш следующий вопрос:
Уже скоро в округе зара-
ботают ёлочные базары. 
А вы будете в этом году 
покупать живую ель?

Варианты ответов:
  Да, куплю, люблю запах 
свежей хвои.

  Скорее нет, в этом году 
буду экономить.

  Нет, я вообще против 
живых ёлок в доме. 

Жители округа рассказали о том, 
что они хотят видеть на катке

Уголовное дело сразу по 
двум статьям УК РФ возбуж-
дено по факту нарушения в 
частной управляющий компа-
нии в Щукине по итогам про-
верки, проведённой Хорошёв-
ской межрайонной прокурату-
рой. Поводом послужило об-
ращение жителей одного из 

домов, который обслуживает 
фирма. Там сломался лифт, и 
за его ремонт компания потре-
бовала дополнительную пла-
ту, объяснив: работы пред-
стоят внеплановые, регуляр-
ные платежи их не покрывают. 
Люди с таким требованием не 
согласились.

— В ходе проверки выяс-
нилось, что компания накопи-
ла долг 128 миллионов рублей 
перед подрядчиками и ресур-
соснабжающими организаци-
ями за электричество, отопле-
ние, горячую и холодную воду, 
— сказали «СЗ» в прокурату-
ре, — хотя жители оплачивают 

коммунальные услуги согласно 
присланным квитанциям.

Уголовное дело возбуждено 
по ст. 165 «причинение имуще-
ственного ущерба собственни-
ку путём злоупотребления до-
верием» и 160 «присвоение или 
растрата» УК РФ.

Анна ЩЕРБИНИНА

Частную управляющую компанию в Щукине привлекут 
за исчезновение миллионов Все новости 

района:
«Строгинские 
вести»

Все новости 
района:
«Митинский 
экспресс»

Все новости 
района:
«Покровское-
Стрешнево»

все новости 

округа 

ежедневно 

на сайте

www.szaopressa.ru

Жители Воротынской украсили 
ёлку во дворе

Художественной 
гимнастикой 
София Ли 
занимается 
уже шесть лет

Андрей Болотников за работой
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В 
последние дни в 
столице растёт чис-
ло госпита лиза-
ций и вновь выяв-
ленных заболевших 

COVID-19. Прирост среди забо-
левших составил 6%, среди го-
спитализированных — 3%. Об 
этом мэр Москвы Сергей Со-
бянин сообщил в прямом эфи-
ре телеканала «Россия 24». 

— Это, конечно, даёт допол-
нительную нагрузку на рабо-
ту всей медицинской системы: 
скорой помощи, амбулаторного 
звена, наших госпиталей и так 
далее. В целом система справля-
ется, но с каждым днём эта ра-
бота становится всё более и бо-
лее напряжённой, — сказал мэр 
Москвы.

Ситуацию усложняют 
сезонные ОРВИ

В столице 26 ноября было под-
тверждено 7918 новых случа-
ев заражения коронавирусной 
инфекцией. Госпитализирова-
ны 1549 пациентов, на ИВЛ на-
ходится 421 человек. При этом 
количество людей, ежесуточно 
поступающих в стационары, 

стало значительно превышать 
количество выписывающихся. 
Ухудшение ситуации во многом 
связано с сезонными заболева-
ниями, ОРВИ и гриппом.

— Некоторые врачи тоже на-
деялись, что переносимость 
этих заболеваний будет лучше 
в силу того, что сам вирус как 
будто бы слабеет по мере переда-
чи от одного заболевшего к дру-
гому. К сожалению, это не так. 

Как было порядка 10-11% в ре-
анимации от всего количества 
госпитализированных, так эта 
цифра и осталась. Поэтому го-
ворить о том, что COVID-19 стал 
менее коварным, нельзя, — от-
метил мэр.

Лекарств в Москве 
достаточно

В столице следят за наличи-
ем противовирусных и противо-
бактериальных препаратов, ан-
тибиотиков и других популяр-
ных лекарств. 

— Мы создали систему конт-
роля за наличием такого рода 
популярных лекарств, в целом 
по городу они есть. Теперь с Фе-
деральной налоговой службой 
выстраиваем систему, чтобы ви-
деть, контролировать в режиме 
онлайн наличие этих лекарств 
в каждой аптеке. Такую систе-
му мы доработаем в течение од-
ной-двух недель для того, что-
бы она действовала, — сказал 
 Сергей Собянин.

По данным врачей, две трети 
людей, поступающих в больни-
цы, не обращались за помощью 

в поликлинику и занимались 
самолечением, самостоятельно 
приобретая препараты в аптеке. 

— Лекарства от COVID-19 вы-
писываются только врачом, и они 
бесплатно доставляются больно-
му. Не надо бегать по аптекам и 
скупать препараты. Что касает-
ся обычных, простых лекарств, 
они действительно пользовались 
ажиотажным спросом, но тем не 
менее в большинстве аптек сегод-
ня присутствуют, — уточнил мэр.

В резерве — 
около 5 тысяч коек

Для лечения больных корона-
вирусом Москва держит в запа-
се около 5 тысяч больничных 
коек. Основная нагрузка при-
ходится на резервные госпита-
ли. Столичные больницы в на-
пряжённом режиме продолжа-
ют оказывать плановую и экс-
тренную помощь.

Также в столице наращивают-
ся объёмы ПЦР-тестирования. 
Проведено уже почти 12 млн те-
стов на коронавирусную инфек-
цию. Недавно из бюджета были 
выделены дополнительные 

средства для обеспечения бес-
платного ПЦР-тестирования. 
А результаты тестов, сделан-
ных в городских медучрежде-
ниях, москвичи теперь получа-
ют в СМС-сообщениях.

К массовой 
вакцинации готовы

В Москве уже всё готово к 
массовой бесплатной вакцина-
ции от коронавируса. 

— Мы готовы к массовой вак-
цинации. У нас подготовлено 
около 300 пунктов вакцина-
ции, оснащённых всем необхо-
димым оборудованием и персо-
налом. Создана информацион-
ная электронная система запи-
си горожан для вакцинации. Всё 
это готово. Мы, что называется, 
на низком старте, — отметил мэр 
Москвы.

Вакцинация начнётся, как 
только в пункты доставят нуж-
ное количество препарата. Пред-
приятия уже приступили к про-
изводству крупных партий вак-
цины. В столице она произво-
дится в технополисе «Москва».

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В госпиталях 
всё больше людей

Принятые меры 
пока позволяют 
избежать 
локдауна

Уважаемые москвичи, си-
туация с распространением 
COVID-19 остаётся напряжён-
ной. За неделю с 16 по 22 ноя-
бря 2020 г. количество выявлен-
ных случаев ковидной пневмо-
нии увеличилось на 2%, число 
госпитализаций — на 3%. 

Конечно, в октябре темпы ро-
ста госпитализаций и пневмо-
ний были намного выше. Сей-
час происходит постепенное 
сглаживание динамики роста. 
Но говорить о переходе к сни-
жению уровня заболеваемости 
пока ещё рано. Система здраво-
охранения по-прежнему работа-
ет с очень большой нагрузкой.

Специалисты полагают, что в 
этих условиях нет необходимости 
вводить дополнительные ограни-
чения, но и отмена действующих 
мер будет преждевременным и 
опрометчивым решением.

Поэтому мы приняли реше-
ние продлить меры проти-
водействия распростране-
нию коронавируса, срок дей-
ствия которых истекает 29 но-
ября 2020 г.

Сегодня я подписал указ, в 
соответствии с которым до 15 
января 2021 г.:

• Москвичам старше 65 лет 
и гражданам, страдающим хро-
ническими заболеваниями, 
по-прежнему следует оставать-
ся дома.

• Предприятия и организации 
должны обеспечить дистанци-
онный режим работы как мини-
мум для 30% своего персонала.

• Будут закрыты городские до-
суговые учреждения для детей.

Друзья, в этом режиме нам 
предстоит прожить следующие 
полтора месяца. И даже Но-
вый год мы, скорее всего, бу-
дем встречать как семейный 
праздник — в малом домаш-
нем кругу.

Но в то же время промышлен-
ные предприятия, бизнес, мага-
зины, сфера обслуживания про-
должают свою работу. Благода-
ря принятым мерам пока уда-
ётся избежать самого тяжёлого 
весеннего сценария развития 
пандемии с тотальным закры-
тием всего и вся. 

Прошу вас по-прежнему быть 
максимально осторожными и не 
подвергать ненужному риску 
своё здоровье.

Тем самым мы вместе при-
ближаем окончание пандемии. 

С уважением,
ваш мэр C.Собянин

26.11.2020 

блог мэра
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Коды доступа в кафе позволили 
выявить более 300 носителей вируса

Городские службы своевременно 
предупредили 33 тысячи москвичей о 
том, что люди могли контактировать с 
больными COVID-19. Об этом сообщил 
мэр столицы Сергей Собянин в эфире 
телеканала «Россия 24».

Он отметил, что такая возможность 
появилась после введения в городских 
кафе и ресторанах системы регистра-
ции с помощью QR-кодов.

— За последнее время мы зафик-
сировали 354 заболевших. Мы напра-
вили информацию гражданам, кото-

рые находились в каком-то опреде-
лённом радиусе в этот день, — ска-
зал Собянин.

Он также пояснил, что QR-коды вве-
дены в большинстве стран и уже пока-
зали свою эффективность. 

С 19 октября в Москве посетители на 
входе в кафе или в бар обязаны скани-
ровать специальный код или отправить 
СMС. Если кто-то из посетителей забо-
леет, остальных оповестят о необходи-
мости сдать тест.

Андрей ТОМЦЕВ
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.ruПоловина коечного 
фонда для больных 
коронавирусом 
приходится 
на резервные госпитали

Мэр Москвы Сергей Собянин про-
вёл селекторное совещание рабо-
чей группы Госсовета по противо-
действию коронавирусу. 

«В совещании приняли участие 
руководители федеральных орга-
нов исполнительной власти и выс-
шие должностные лица субъектов Фе-
дерации», — говорится в сообщении 
пресс-службы мэра и Правительства 
Москвы. 

На совещании обсудили темпы рас-
пространения вируса и дополнительные 

места в больницах. Губернаторы и ми-
нистры говорили о бесплатных лекар-
ствах для граждан, о круг лосуточной 
работе КТ-центров и о закупке допол-
нительных автомобилей скорой помо-
щи. Также обсуждались выплаты ме-
дикам, в том числе досрочные, за де-
кабрь 2020 года. Были подняты вопро-
сы о подготовке к массовой вакцинации 
от COVID-19, о проверке наличия ле-
карств в аптеках, о соблюдении масоч-
ного режима и об ограничениях. 

Андрей ТОМЦЕВ

Система 
здравоохранения 
столицы пока 
справляется 
с нагрузкой

Предприятия 
уже приступили 
к производству 

крупных партий 
вакцины

Губернаторы обсудили подготовку 
к вакцинации 
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Число выяв-
ленных слу-
чаев зараже-
ния коро-
навирусом в 

мире превысило 61,3 млн 
человек. Рейтинг по чис-
лу заболевших и по ле-
тальности по-прежнему 
возглавляют США, где 
суточный прирост забо-
левших составил более 
110,5 тысячи человек. Ан-
тирекорды по суточному 
приросту заболеваемости 
также на Украине — 15 331 
случай, в Иране — 13 961, 
в Сербии — 7606 случаев.

Стамбул и Измир 
переживают 
третий пик

Рост числа заболевших 
наблюдается по всей тер-
ритории Турции, а в 15 
регионах он увеличился 
на 50%. 

— Некоторые провин-
ции переживают третий 
пик. Среди них Стамбул, 
Измир, Коджаэли, Бур-
са, — сообщил министр 
здравоохранения респу-
блики Фахреттин Коджа. 

В Турции два дня под-
ряд фиксируются анти-
рекорды по летальности: 
от COVID-19 скончались 
168 пациентов, а днём ра-
нее — 161. В стране вве-
дён комендантский час, 
ограничены часы рабо-
ты ресторанов. Не рабо-
тают кофейни, чайные, 
интернет-клубы, закры-
ты школы. 

Стоит отметить, что 

Турция только сейчас 
начала подсчёт заболев-
ших (включая бессим-
птомных) — так, как это 
происходит в остальных 
странах мира. И сразу 
же взлетела на четвёр-
тое место по количе-
ству новых заражённых: 
за день было выявлено 
28 351 новый случай ко-
ронавируса.

В Германии 
закрыты бары 
и музеи

В Германии не плани-
руют значительно смяг-
чать ограничения в ново-
годние праздники. 

— Мы, к сожалению, не 
можем пообещать суще-
ственных послаблений на 
Рождество и на Новый год, 

— сказала канцлер Герма-
нии Ангела Меркель, вы-
ступая в парламенте. 

Сейчас в Германии за-
крыты рестораны и бары, 
музеи и театры, спорт-
клубы и бассейны. В од-
ной квартире могут со-
бираться не более пяти 
человек из разных до-
мохозяйств. 19 декабря 
школьников распустят 
на каникулы. Как ожи-
дается, такие меры бу-
дут действовать как ми-
нимум до 20 декабря. 

Также Ангела Меркель 
заявила, что попытается 
на уровне ЕС добиться 
решения о закрытии гор-

нолыжных курортов Ев-
ропы в зимние канику-
лы, чтобы избежать ри-
ска заражения туристов. 

А в Испании планируют 
сохранить обязательный 
масочный режим в обще-
ственных местах даже по-
сле вакцинирования.

В Хельсинки 
ситуацию 
называют 
тревожной

В Хельсинки число 
госпитализированных 
с коронавирусом за сут-
ки увеличилось на 15%, 
а общее число инфици-

рованных COVID-19 вы-
росло до 22 289 человек. 
Мэрия финской столицы 
называет ситуацию тре-
вожной. Наблюдаются 
вспышки заболевания в 
домах престарелых и в 
приютах для бездомных. 
Также власти отмечают 
безответственное отно-
шение граждан к соблю-
дению мер безопасности. 
В ближайшее время здесь 
отменят все массовые 
мероприятия, закроют 
библиотеки, бассейны, 
спортивные залы. Стар-
шеклассников переведут 
на дистанционную фор-
му обучения.

В Колумбии 
продлён 
режим ЧС

Колумбия продлевает 
режим чрезвычайной си-
туации в области здраво-
охранения до 28 февраля 
2021 года, а до конца дека-
бря этого года будет дей-
ствовать режим выбороч-
ной изоляции. Об этом со-
общил президент страны 
Иван Дуке Маркес. Режим 
ЧС в области здравоохра-
нения был введён в Ко-
лумбии в середине марта. 
Он дал возможность вла-
стям принимать меры, на-
правленные на сдержива-
ние распространения ко-
ронавируса. А выбороч-
ная изоляция людей из 
группы повышенного ри-
ска начала действовать в 
стране с 1 сентября. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В Европе хотят закрыть 
горнолыжные курорты
Страны мира ставят антирекорды по заболеваемости

Правительство Москвы выделит дополнительные 
средства на выплату детских пособий 

Эффективность вакцины «Спутник V» превысила 95%

На выплату ежемесячного пособия на ре-
бёнка и пособий многодетным семьям из ре-
зервного фонда Правительства Москвы до 
конца 2020 года будет выделено 3,5 млрд 
рублей. Соответствующее постановление на 
заседании президиума Правительства Мо-

сквы подписал Сергей Собянин. Об этом со-
общает портал mos.ru. 

Потребность в дополнительных средствах 
возникла в связи с ростом количества семей 
— получателей пособий.

Сергей ТРОФИМОВ

Эффективность российской вакцины про-
тив коронавируса «Спутник V» превысила 
95%. Результаты основаны на анализе дан-
ных на 28-й и на 42-й день после получения 
добровольцами первой инъекции. 

В настоящее время продолжается тре-
тья фаза пострегистрационного исследо-
вания вакцины «Спутник V». В испытаниях 

участвуют 40 тысяч добровольцев. У неко-
торых вакцинированных наблюдались крат-
ковременные недомогания: боль в месте 
введения вакцины, повышение температу-
ры, слабость, головная боль. Непредвиден-
ных нежелательных явлений к 24 ноября не 
было выявлено. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В настоящее время уже более 
6 тысяч москвичей, выздоровев-
ших от COVID-19, стали донора-
ми плазмы, при этом 12% сдава-
ли плазму повторно.

К сдаче плазмы нужно как 
следует подготовиться.

— За трое суток до посеще-
ния донорского пункта необхо-
димо исключить приём лекар-
ственных препаратов, в том чис-
ле анальгетиков и аспирина. За 
48 часов до донации нельзя при-
нимать алкоголь, за сутки надо 
исключить жирную, жареную и 
тяжёлую пищу, также бананы и 
цитрусовые. В день посещения 

пункта сдачи плазмы обязатель-
но нужно позавтракать. Можно 
съесть кашу на воде, несдобное 
печенье, сушки, сухарики, выпить 
сладкий чай, — рассказывает за-
ведующая отделением перелива-
ния крови городской клинической 
больницы №67 им. Ворохобова О.
Крутилина.

Если есть чувство недомога-
ния, озноб, головная боль или 
головокружение, если вы пере-
напряглись или не выспались, 
Крутилина советует отложить 
сдачу плазмы. Иначе её нельзя 
будет использовать.

Стать донором плазмы после 

COVID-19 может человек от 18 
до 55 лет, не имеющий хрони-
ческих заболеваний. Для до-
норов плазмы с антителами к 
COVID-19 установлены стиму-
лирующие выплаты в размере 
5 тыс. рублей за 600 мл
плазмы. Также доноры получают 
компенсацию на питание в раз-
мере 1212 рублей.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Подробная информация 
о донорстве плазмы на сайте 
mosgorzdrav.ru/plazma, 
горячая линия 
(495) 870-4516 (с 9.00 до 19.00)
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Турция бьёт рекорды по приросту 
заболевших за сутки

За отсутствие 
результатов 
теста 
вернувшихся 
в Москву 
туристов 
штрафуют

Москвичей, которые 
не представили тест на 
коронавирус после свое-
го возвращения в Россию 
из-за рубежа, наказывают 
штрафами. По информа-
ции Роспотребнадзора 
г. Москвы, почти 3 ты-
сячи москвичей получи-
ли уведомления о явке 
для составления прото-
кола об административ-
ном правонарушении. На 
2 тысячи безответствен-
ных туристов уже состав-
лены протоколы. В рай-
онные суды направлены 
административные мате-
риалы в отношении 1525 
граждан. 

Граждане, возвращаю-
щиеся с отдыха за грани-
цей, обязаны сделать тест 
на коронавирус и внести 
результаты тестирования 
на портал госуслуг в тече-
ние трёх дней после при-
лёта. За игнорирование 
этого требования преду-
смотрен штраф в размере 
до 40 тыс. рублей. 

Если же эти действия 
(бездействие) повлекут 
причинение вреда здо-
ровью других людей, то 
размер штрафа составит 
от 150 до 300 тыс. рублей. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В Турции ввели 
комендантский час

Звоните! 
ТЕЛЕФОН ОТДЕЛА 
ДОСТАВКИ: 

(495) 681-3970

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?  

За два дня до сдачи плазмы нельзя 
есть жареное и бананы
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За год москви-
чи и жите-
ли Подмоско-
вья около 130 
м и л л и о н о в 

раз воспользовались по-
ездами наземного метро. 
О планах развития ново-
го городского транспор-
та рассказал мэр Москвы 
 Сергей Собянин в своём 
личном блоге. 

Связали Москву 
и область

Движение по двум пер-
вым Московским цен-
тра льным диаметрам 
было открыто год назад, 
21 ноября 2019 года.

«Миллионы жителей 
Москвы и Подмосковья 
получили возможность 
гораздо быстрее, дешев-
ле и комфортнее переме-
щаться между городом и 
областью», — написал 
мэр.

По его словам, чтобы 
новые маршруты зара-
ботали, пришлось про-
делать огромную работу: 
построить дополнитель-
ные пути, эстакады, путе-
проводы и новые вокзалы 
вместо старых платформ. 

«Классические приго-
родные платформы с не-
большими навесами от 
дождя и двумя-тремя ла-
вочками для пассажи-
ров строились в те вре-
мена, когда электричка-
ми пользовалось намного 
меньше пассажиров, да и 
представление о комфор-
те было совсем другим. 

Теперь им на смену при-
ходят городские вокзалы, 
через которые ежедневно 
проходят десятки тысяч че-
ловек», — сообщил в сво-
ём блоге Сергей Собянин.

Мэр Москвы также от-
метил, что совместно с 
ОАО «Российские желез-
ные дороги» и правитель-
ством Московской обла-
сти в ближайшие годы 
будут реконструирова-
ны или построены зано-
во несколько десятков 
станций. 

С пересадкой 
на метро и МЦК

Сегодня МЦД-1 и 
МЦД-2 — это 132 км пути 

и 60 станций. На 20 из 
них можно пересесть на 
метро, МЦК или другие 
электрички. По данным 
железнодорожников, за 
год работы поезда МЦД 
перевезли 130 млн пас-
сажиров, по 500 тысяч в 
день. 

Эксперты подсчита-
ли, что жители Москвы 
и Подмосковья, пересев-
шие с личных автомоби-
лей на поезда диаметров, 
на 40 минут быстрее доез-
жают до работы и домой. 
К тому же поездки стано-
вятся дешевле: все пасса-
жиры МЦД могут сэконо-
мить до 7 млрд руб лей в 
год. 

За прошедший с мо-
мента открытия год на 
двух диаметрах постро-
ено пять новых и рекон-
струировано девять уже 
работающих станций. 
В ближайший год будет 
построено ещё семь стан-
ций, в том числе станция 
МЦД-2 Щукинская в Се-
веро-Западном округе. 
Она строится около одно-
имённой станции метро. 
Время пересадки займёт 
всего три минуты. Еже-
дневно здесь будут про-
ходить до 7 тысяч пасса-
жиров, а к 2030 году это 
число вырастет почти в 
два раза.

Строятся 
новые вокзалы

Но развитие проекта 
Московских централь-
ных диаметров этим не 
заканчивается. Букваль-
но на днях мэр Москвы 
Сергей Собянин и ру-
ководитель ОАО «РЖД» 
Олег Белозёров откры-

ли новый вокзал в райо-
не Ховрино. У остановки 
богатая история: поезда 
начали останавливать-
ся в этой старинной дач-
ной местности ещё в кон-
це XIX века. 

Несколько лет назад 
в этом районе была от-
крыта станция метро 

Замоскворецкой линии 
и построен автовокзал 
«Северные Ворота». Од-
нако от платформы, где 
останавливались элек-
трички, до них было да-
лековато: более получа-
са пешком. Было решено 
перенести остановку по-
ближе. Старую платфор-

му при этом сохранили. 
Ей лишь дали новое на-
звание — Грачёвская — в 
честь расположенного не-
подалёку парка. 

За три года станцию по-
строили. Что интересно: 
на время работ движе-
ние транзитных поездов 
не прекращалось. Теперь 
новая станция Ховрино — 
это современный город-
ской вокзал с двумя плат-
формами и вестибюлями, 
навесом, эскалаторами, 
лифтами и двумя пере-
ходами, чтобы выйти к 
улицам Зеленоградской 
и Маршала Федоренко. 

В перспективе здесь бу-
дет сформирован круп-
ный пересадочный узел. 
Пассажиры, приехавшие 
в Москву из других горо-
дов на автобусах и элек-
тричках, смогут сесть 
здесь на метро и назем-
ный транспорт. Здесь 
даже будут останавли-
ваться высокоскорост-
ные поезда из Питера, 
а значит, гостям столи-
цы не надо будет ехать до 
Ленинградского вокзала.  

На очереди 
новая ветка

Но самое главное — 
новая станция Ховри-
но стала первой совре-
менной остановкой на 
маршруте третьего Ле-
нинградско-Казанского 
центрального диаметра. 
Его ещё только строят, но 
первый полностью гото-
вый объект — это имен-
но платформа на севере 
столицы. В перспекти-
ве поезда МЦД-3 повезут 
пассажиров от Зеленогра-
да до Раменского. Общая 
длина маршрута составит 
85 км. Поезда будут про-
ходить его примерно за 
полтора часа. На линии 
будет 42 остановки. 

Сегодня на маршруте 
будущего диаметра стро-
ят путепровод возле стан-
ции Николаевка, тоннель 
на Казанском направ-
лении Московской же-
лезной дороги, а также 
Митьковскую ветку. За-
пустить движение по ли-
нии планируют в кон-
це 2021 или в начале 2022 
года. 

Олег ДАНИЛОВ

Станцию Щукинская в СЗАО 
планируют достроить 

в следующем году

Ехать далеко — 
не значит долго

Ежедневно Московские 
центральные диаметры 
перевозят 
полмиллиона пассажиров

Мэр Москвы Сергей Собянин и руководитель ОАО «РЖД» Олег Белозёров 
на днях открыли новый вокзал в Ховрине

Так выглядела железнодорожная 
станция Тушино несколько лет назад Станция МЦД Тушино сегодня

Платформы ожидания железнодорожной 
станции Трикотажная до включения её 
в Московский центральный диаметр Современные платформы станции МЦД Трикотажная
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По данным ис-
следования 
 В Ц И О М , 
54% москви-
чей считают, 

что в столице необходи-
мо продолжать строить 
больницы и поликли-
ники. 

Выделили деньги 
на больницы

Как прокомментиро-
вал результат исследова-
ния руководитель социо-
логического центра Ва-
лерий Фёдоров, 2020 год 
из-за распространения 
коронавируса стал слож-
ным для горожан. 

— Следствием этого 
стал повышенный запрос 
на строительство новых 
медицинских центров и 
больниц. Если год назад 
только 40% считали пер-
воочередной задачей ме-
дицинское строитель-
ство, то сегодня этот по-
казатель составляет 54%, 
— отметил он. 

Ответом на такие на-
строения москвичей ста-
нет программа возведе-
ния в городе современ-
ных лечебных центров. В 
бюджете Москвы на 2021-
2023 годы предусмотрено 
выделение значительных 
средств на эти цели. 

Как сообщил замести-
тель мэра Андрей Боч-
карёв, за три года будет 
построено 60 объектов. 
Это и районные поли-
клиники, и крупные ме-
дицинские центры. 

— В Москве уже реа-
лизуются крупнейшие 
медицинские проекты, 

такие как медкластер в 
«Сколково», клиниче-
ская больница с роддо-
мом вблизи Коммунарки, 
медкомплексы различно-
го назначения на терри-
ториях больницы святого 
Владимира, центра име-
ни Логинова и другие, — 
сказал он.

Как сообщалось ранее, 
Московская городская 
дума в первом чтении 
приняла проект город-
ского бюджета на 2021 год 
и плановый период 2022-
2023 годов.

Предложения 
передадут 
депутатам и мэру

Наиболее активные жи-
тели города приняли уча-
стие в обсуждении проек-
та городского бюджета на 
2021-2023 годы. Об этом 
АГН «Москва» расска-
зал депутат Мосгордумы 
Александр Козлов.

Он сообщил, что пуб-
личные слушания по 
бюджету проходили в те-
чение трёх дней, с 23 по 
25 ноября. 

— К сожалению, мы 
сейчас не можем прове-
сти слушания в традици-
онном формате, но услы-
шать мнения москвичей о 
бюджете крайне важно, — 
отметил он. 

Все поступившие от го-
рожан сообщения учтены 
и разделены на группы в 
зависимости от места жи-
тельства заявителя или от 
темы предложения. Мне-
ния москвичей будут со-
браны в общий протокол. 
Его текст разместят на 
сайте Общественной па-
латы, а также передадут 
мэру и депутатам Москов-
ской городской думы. Во 
время обсуждения про-
екта закона о бюджете во 
втором чтении пожелания 
постараются учесть. 

По словам председате-
ля Мосгордумы Алексея 
Шапошникова, сейчас ра-
бота над бюджетом перешла 
от подготовительной ста-
дии к подготовке поправок. 

К примеру, депутат 
МГД Елена Николаева 
предлагает выделить до-
полнительные деньги об-
манутым дольщикам. 

А депутат городской 
Думы Людмила Гусева 
уверена, что надо уве-
личить финансирование 
программ помощи безра-
ботным. 

Москвичи, зарегистри-
рованные на бирже труда, 
рассчитывают на под-
держку, и город обязан 
оправдать их ожидания, 
уверена депутат. 

Льготы 
и выплаты 
сохранят

Бюджет города остаётся 
программным, социаль-
ным и инвестиционным. 
В приоритете — поддерж-
ка москвичей и развитие 
здравоохранения. Сто-
лица в полном объёме 
выполняет все принятые 
ранее социальные обяза-
тельства перед жителями 
города и финансирует до-
полнительные расходы по 
противодействию панде-
мии. 

В частности, только на 
программу «Социальная 
поддержка» предполага-
ют за три года выделить 
1 трлн 756 млрд рублей. 
Сейчас каждый третий 
житель — а это более 4,5 
млн человек — получает 
меры поддержки от горо-
да. Среди основных прио-
ритетов поддержка вете-
ранов, тружеников тыла, 
«детей войны», пенсио-
неров, инвалидов, семей 
с детьми и детей-сирот. 
Помимо денежных вы-
плат, город гарантирует 
льготы по ЖКУ, проезду 
в транспорте, медицин-
скому и социальному об-
служиванию. 

Валерий ПОПОВ

Бюджет Москвы на три года формируется с учётом мнения горожан

Проект 
бюджета 
готовят 

ко второму 
чтению

Депутаты Московской 
городской думы приняли 
в первом чтении проект 
бюджета столицы на 2021 
год, а также на плановый 
период 2022-2023 годов. 
Теперь депутаты имеют 
возможность предложить 
поправки, благодаря ко-
торым удастся ещё эф-
фективнее распорядить-
ся бюджетными сред-
ствами в интересах мо-
сквичей. Депутат Мария 
Киселёва, которая пред-
ставляет интересы жи-
телей СЗАО в столичном 
парламенте, отмечает: на-
шему городу удаётся, не-
смотря на непростую си-
туацию в экономике, со-
хранить социальную на-
правленность бюджета. 
Главный приоритет Мо-

сквы — помощь тем, кто 
нуждается в поддержке.

— Бюджет нашего го-
рода сохраняет социаль-
ную направленность, 
хотя Москва сейчас ока-
залась в достаточно слож-
ной ситуации — так же 
как и вся страна, и прак-
тически весь мир. Пан-

демия нарушила планы, 
однако Москва слишком 
устойчива, чтобы этого 
не выдержать. Все обяза-
тельства будут выполне-
ны в полном объёме: речь 
идёт как о льготах и вы-
платах незащищённым 
слоям населения, так и о 
реализации важнейших 
городских проектов. За 
миллиардами, которые 
выделены на эти проек-
ты, скрывается забота о 
каждом из москвичей, — 
говорит она.

В 2021 году планиру-
ется продолжить строи-
тельство новых учрежде-
ний социальной сферы 
— детских садов, школ, 
поликлиник, больниц, 
объектов культуры, спор-
та и социальной защиты. 

На эти цели будет выделе-
но 95,4 млрд рублей.

Мария Киселёва под-
черкнула также важ-
ность заботы о пенсионе-
рах: для пожилых людей 
в бюджете предусмотрено 
сразу несколько измене-
ний. Во-первых, депута-
ты Мосгордумы одобрили 
проект закона о дополни-
тельных выплатах «детям 
войны» (рождённым с 4 
сентября 1927 года по 3 сен-
тября 1945 года). Они полу-
чат по 1584 руб ля ежемесяч-
но — при условии что ранее 
не получали других феде-
ральных льгот. Во-вторых, 
одобрены новые доплаты: 
в следующем году мини-
мальная пенсия неработа-
ющего пенсионера в Мо-
скве составит 20 222 рубля.

— Пенсионеры, много-
детные семьи, инвалиды 
и льготники — это те, кто 
больше всего ждёт помо-
щи от города. Люди были 
и остаются главным при-
оритетом Москвы. Я рада, 
что мои коллеги поддер-
живают проект бюдже-
та, в котором так много 
внимания уделяется со-
циально незащищённым 
слоям населения. Есть и 
другие категории населе-
ния, требующие особого 
внимания. Так, я высту-
паю за введение ежеме-
сячных выплат москов-
ским пенсионерам с по-
чётным званием «Заслу-
женный тренер России». 
Сейчас у них нет ника-
ких льгот. Была проведе-
на большая работа. Но не-

простой год не позволил 
внести поправки. Вер-
нёмся к решению это-
го вопроса сразу после 
улучшения эпидемиоло-
гической и экономиче-
ской ситуации, — доба-
вила депутат.

Напомним, что проект 
бюджета Москвы на 2021 
год и плановый период 
2022 и 2023 годов остаётся 
программным, социаль-
ным и инвестиционным. 
93% расходной части бюд-
жета будет направлено на 
реализацию важнейших 
городских программ. Со-
циальные расходы соста-
вят более 56% от обще-
го бюджета города — 1,8 
трлн рублей. Это на 90 
млрд больше, чем было в 
2020 году.

   Депутат МГД Мария Киселёва:
«Бюджет города сохраняет социальную направленность

Перинатальный центр больницы №67 на улице Саляма Адиля — 
крупнейший объект здравоохранения, возведённый в округе в этом году

Строительство медклиник 
будет приоритетным
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Сообщайте 
о проблемах!
Задавайте вопросы!

А наши корреспонденты 
постараются найти ответы 
и помочь в решении проблем.

Наши координаты: 

szaopressa@mail.ru, 

(495) 681-3645

На детской площадке возле наше-
го дома сломана пружина на 

машинке-качалке, её перекосило. Это 
небезопасно, дети могут упасть. 

Нина,
бул. Яна Райниса, 47, корп. 1

— Сотрудники «Жилищника» замени-
ли качалку на детской площадке, о кото-
рой сообщила жительница, — рассказа-
ли в управе района Южное Тушино.

Вместо машинки установлена качал-
ка в виде лошадок на пружине. Она на-
дёжно закреплена и исправна.

Анна ФОМИНА

Управа района Южное Тушино: бул. Яна Райниса, 43, 
корп. 1, тел. (499) 492-8701. 
Эл. почта: SZAO-UTUSH@mos.ru. 

ГБУ «Жилищник района Южное Тушино»: 
ул. Свободы, 42, тел. (499) 492-1112. 
Эл. почта: dezut@yandex.ru

На детской площадке 
в Южном Тушине 
заменили качалку 

Около нашего 
дома контейнер 

для сбора пластиковых 
бутылок установлен на 
парковочном месте для 
автомобилей. Можно ли 
его переставить?

Борис, 
Ангелов пер., 8

Как сообщили в упра-
ве района Митино, уча-
сток двора в Ангело-
вом переулке у дома 8, 
где установлен контей-
нер, не является парко-
вочным местом. Одна-
ко если контейнер для 
сбора пластика разме-
щён на не обустроен-
ной специа льно для 
этих целей площадке, 
его место должно быть 
обозначено специаль-
ной разметкой. Этого 

действительно сделано 
не было.

— Теперь разметка ме-
ста для размещения бака 
для вторсырья нанесе-
на. Контейнер для сбо-
ра пластика установлен 

на выделенном месте, — 
отметили в управе.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Митино: 
ул. Митинская. 35, 
тел. (495) 751-1492. 
Эл. почта: mitino@mos.ru

В Ангеловом переулке сделали 
разметку для контейнера

Плохо убирают 
в подъезде: на пер-

вом этаже грязные полы, 
нужно навести порядок.

Людмила Николаевна, 
ул. Паршина, 35, корп. 1

— Сотрудники «Жилищника» 
провели дополнительную влаж-
ную уборку в подъезде дома 35, 
корпус 1, на улице Паршина, — 
сообщили в управе района Хоро-
шёво-Мнёвники.

Начальнику эксплуатационного 
участка №9 «Жилищника» пору-
чено соблюдать нормы содержа-
ния и уборки в подъезде дома в 
соответствии с регламентом.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Хорошёво-Мнёвники: 
ул. Народного Ополчения, 33, корп. 
1, тел. (499) 192-2556. Эл. почта: 
szao-hormn@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района Хорошёво-
Мнёвники»: Карамышевская наб., 
12, корп. 1, тел. (499) 191-4086. 
Эл. почта: info@dez-hm.ru

В доме на улице Паршина 
провели дополнительную 
уборку в подъезде

На Дубравной 
установили 
поручень 
в подъезде

Нужно установить 
перила на лестни-

це, которая ведёт 
к лифту в нашем 
 подъезде.

Людмила Ивановна,
ул. Дубравная, 40, подъезд 1

К а к сообщ и л и в 
управе района Мити-
но, сотрудники «Жи-
лищника» установили 
поручень в вестибюле 
первого этажа подъез-
да жительницы — на 
лестнице, ведущей к 
лифту.

Анна 
ФОМИНА

Управа района Митино: 
ул. Митинская, 35, 
тел. (495) 751-1492. 
Эл. почта: mitino@mos.ru. 

ГБУ «Жилищник района 
Митино»: Пятницкое ш., 23, 
тел. (495) 753-1222. 
Эл. почта: gbu-mitino@mail.ru

При входе в 1-й 
подъезд нужно 

отремонтировать сту-
пеньки и пандус. Опасно 
ими пользоваться при 
спуске и подъёме дет-
ской коляски. 

Житель дома 7, корп. 1, 
на ул. Авиационной 

Сотрудники «Жилищ-
ника» оперативно отреа-
гировали на сообщение и 
устранили проблему.

— Работы по закрепле-
нию каркаса лестницы 
на крыльце 1-го подъез-
да дома 67, корпус 1, на 
Авиа ционной улице вы-
полнены. Пандус и ступе-
ни зафиксированы, опас-
ность травмирования от-
сутствует, — сообщил за-
меститель главы управы 
по вопросам ЖКХ, бла-
гоустройства и строи-
тельства района Щуки-
но Алексей Бравин. 

Ольга ЯКОВЛЕВА

Управа района Щукино: 
ул. Расплетина, 9, 
тел. (499) 194-3651. 
Эл. почта: 
shukino-uprava@mos.ru

ГБУ «Жилищник района 
Щукино»: ул. Маршала 
Соколовского, 2, тел. (499) 
194-8637. 
Сайт: гбу-щукино.рф

В доме на Авиационной 
закрепили ступени на крыльце 

Вместо сломанной машинки 
установили лошадку

Так выглядит специальная разметка 
для мусорного контейнера

Пандусом тоже можно пользоваться без опаски

Полы на первом этаже 
теперь блестят
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Выбор незамер-
зающей жид-
кости для стё-
кол авто сей-
ч а с  о ч е н ь 

большой. Её продают на 
заправках, на дорогах и 
даже в продуктовых ма-
газинах. Как выбрать ту, 
что отмоет стекло даже в 
сильный мороз, разбирал-
ся корреспондент «СЗ».

Эксперимент 
на дороге

Для сравнения я купил 
две канистры незамер-
зайки. Одну — с рук на 
дороге за полторы сотни 
рублей, вторую — на се-
тевой заправке недале-
ко от развязки МКАД с 
Волоколамским шоссе за 
450. Читаю этикетки: обе 
можно использовать при 
морозе -20 °С. 

Заливаю в бачок не-
много дешёвой жидко-
сти, мою стёкла. Запаха 
нет. Но на стёклах оста-
ются разводы. Днём ни-
чего, но в пасмурную по-
году дорогу будет видно 
плохо. 

Добавляю дорогую не-
замерзайку, брызгаю на 
стёкла. Жидкость отмы-
вает их быстро и хорошо, 
при этом улавливаю запах 
не только зелёного яблока 
(как указано на этикетке), 
но и запах спирта. 

Дома ради эксперимен-
та я помещаю обе неза-
мерзайки в морозильник. 
Температура в нём — как 
раз около -20. Дешё вая не-
замерзайка через пару ча-
сов превращается в желе. 
Стёкла в мороз такой не 
помоешь! А вот жидкость 
подороже не замёрзла.

Как вычислить 
кустаря 

По словам водителя со 
стажем из Щукина Дми-

трия Крупени, на запах и 
качество незамерзайки 
влияет спирт, из которо-
го она сделана. Дешё вую 
жидкость изготавлива-
ют из метанола. Он не 
даёт запаха, но при этом 
очень ядовит. Его пары 
могут нанести вред здо-
ровью человека. Произ-
водить незамерзающую 
жидкость из метанола в 
России запрещено. 

— Однако кустарным 
способом незамерзайку 
всё равно изготавлива-
ют. Когда разливают в ба-
клажки,  разбавляют во-
дой. Поэтому в холодиль-
нике она и превратилась в 
желе. Такую покупать не 
стоит, — говорит он. 

Незамерзайки на осно-
ве изопропилового или 
этилового спирта стоят в 
пределах 300-500 руб лей. 

Для здоровья они безо-
пасны. Именно из этих 
видов спирта разрешено 
делать зимние жидкости 
для стекло омывателя. 
Запах от них, конечно, 
неприятный. Произво-
дители стараются за-
глушить его различны-
ми ароматами. Но чем 
сильнее мороз, тем ощу-
тимее будет чувствовать-
ся запах спирта. 

Когда помогут 
подручные 
средства

Выезжать без незамер-
зайки даже в сухую мо-

розную погоду опасно. 
Есть вероятность, что на 
лобовое стекло попадёт 
грязь с моста или от про-
езжающего мимо грузо-
вика. Ухудшение види-
мости даже на пару се-
кунд может стать причи-
ной аварии. 

— Если же купить неза-
мерзайку негде, то оста-
новитесь, бросьте снег на 
стекло, включите двор-
ники. На некоторое вре-
мя стёкла станут чище, — 
советует Дмитрий.

Есть ещё один способ 
выкрутиться, если неза-
мерзайки нет. Смешай-
те в пропорции 1:1 воду 
и водку, залейте в бачок. 
Так делали водители в со-
ветское время, когда не-
замерзайка не произво-
дилась. Однако посто-
янно использовать смесь 
воды и водки не рекомен-
дуется. При сильном мо-
розе она, скорее всего, за-
мёрзнет. 

Если жидкость пре-
вратилась в лёд, мож-
но отогреть машину на 
подземной отапливае-
мой стоянке или на мой-
ке. Как только незамер-
зайка оттает, сливайте 
её с помощью системы 
опрыскивания стекла. 
Но помните: делать это 
нужно с перерывом в 
несколько минут. Ина-
че может сгореть мотор-
чик, за счёт которого ра-
ботает система опрыски-
вания стёкол. 

Роман 
НЕКРАСОВ

Незамерзайка, купленная 
на дороге, в морозилке 

превратилась в желе

Дешёвая жидкость — 
разводы на лобовухе
Выбираем правильную незамерзайку для авто

Совершил наезд 
на Барышихе

21 ноября в 5 часов вече-
ра водитель «Ниссана» сле-
довал по улице Барышихе в 
сторону улицы Дубравной. В 
районе дома 8 машина со-
вершила наезд на пожилую 
67-летнюю женщину, пере-
секавшую проезжую часть 
по пешеходному переходу на 
красный свет. Скорая госпи-
тализировала её с переломом 
голени и сотрясением мозга. 

Сбил ребёнка 
на улице 
Маршала Катукова

22 ноября около пяти вечера 
водитель «Фольксвагена» ехал 
по улице Маршала Катукова в 
сторону Строгинского шоссе. 
Напротив дома 24, корп. 3, ав-
томобиль сбил двенадцатилет-
него мальчика, перебегавшего 
дорогу по пешеходному пере-
ходу на красный свет. Ребён-
ка увезли в больницу с закры-
той черепно-мозговой травмой 
и сотрясением мозга. 

Столкнулись 
на улице Свободы

24 ноября в девять утра во-
дительница «Рено» следовала 
по улице Свободы в сторону 
улицы Мещерякова. Из-за несо-
блюдения безопасной дистан-
ции напротив дома 21 машина 
столкнулась с попутным БМВ, 
его водительница получила со-
трясение мозга. Скорая увезла 
пострадавшую в больницу.

Попал под машину 
на Дубравной

25 ноября в полседьмого 
вечера водитель «Фольксва-
гена» двигался по улице Ду-
бравной в сторону улицы Ба-
рышихи. Возле дома 40 ма-
шина сбила 53-летнего муж-
чину, который переходил 
дорогу по нерегулируемой 
«зебре». Водитель с места 
происшествия скрылся, сей-
час его ищут. Пострадавше-
го увезли в травмпункт с пе-
реломом правой руки.

ОГИБДД УВД по СЗАО

дтп

Страшное ДТП про-
изошло 24 ноября в Щу-
кине. Водитель автомо-
биля «Ниссан» ехал по 
улице Маршала Бирюзо-
ва со стороны улицы На-
родного Ополчения.

— При повороте на ули-
цу Маршала Соколовско-
го он не уступил дорогу 
встречному «Ауди», сле-
довавшему по улице Мар-
шала Бирюзова в сторону 
улицы Народного Опол-
чения, — сообщили «СЗ» 
в ГИБДД по СЗАО. 

От столкновения «Нис-
сан» занесло на тротуар, 
где машина сбила трёх пе-
шеходов: женщину 57 лет, 
мужчину 33 лет и десяти-
летнюю девочку. Женщи-
на скончалась до приезда 
скорой помощи. Девочка 
получила закрытую че-
репно-мозговую травму 
и множественные пере-
ломы ног, а мужчине ото-
рвало левую стопу. Ско-
рая помощь доставила по-
страдавших в больницу.

Михаил КОФАНОВ

В Щукине «Ниссан» сбил прохожих 
на тротуаре

Чтобы провести экперимент, 
наш корреспондент купил 
две разные незамерзайки

Итог — одна погибшая, двое в больнице
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В Северном Тушине 
гостья ударила 
ножом хозяина

C заявлением на свою зна-
комую в ОМВД по району Се-
верное Тушино обратился 
32-летний мужчина. Мужчи-
на и женщина вместе выпи-
вали в квартире на улице Ге-
роев Панфиловцев, как вдруг 
гостья схватила нож и удари-
ла хозяина дома. 33-летнюю 
злоумышленницу задержа-
ли, сейчас она находится под 
 подпиской о невыезде, воз-
буждено уголовное дело. 

Вытащил из машины 
200 тысяч в Щукине

Исчезновение сумки с 
деньгами из машины обна-
ружил житель Подмосковья. 
Он припарковал авто на ули-
це Маршала Бирюзова, а ког-
да вернулся, обнаружил про-
пажу. Ущерб составил 200 
тыс. рублей. По подозрению 
в краже полиция задержала 
27-летнего москвича. Как вы-
яснилось, он воспользовал-
ся тем, что дверца маши-
ны была не заперта; деньги 
злоумышленник успел по-
тратить. Сейчас он находит-
ся под подпиской о невыезде.

В Южном Тушине 
задержали 
грабителей

С заявлениями о нападе-
нии в полицию обратились 
две пожилые женщины. Они 
шли вместе по улице Сво-
боды, когда со спины к ним 
подбежали двое незнаком-
цев, ударили и вырвали из 
рук сумки с документами и 
деньгами. Ущерб превысил 
300 тыс. рублей. Полиция 
задержала злоумышленни-
ков, украденные деньги они 
успели потратить. Полицей-
ские также установили при-
частность одного из них к по-
хожему преступлению, кото-
рое было совершено в По-
кровском-Стрешневе. Сейчас 
оба под стражей, возбужде-
но дело.

Анна ЩЕРБИНИНА

хроника

Тушинский рай-
онный суд по-
ставил точку в 
деле о подлож-
ном креди-

те. Он восстановил пра-
ва и честное имя жителя 
округа, на которого ми-
крофинансовая органи-
зация повесила долги по 
кредиту, которого он ни-
когда в жизни не брал. Как 
быть, если вас заставляют 
платить по чужим долгам, 
«СЗ» рассказали в Глав-
ном управлении Банка 
России по Центральному 
федеральному округу.

Нежданный 
сюрприз

О том, что он очень 
сильно задолжал микро-
финансовой организа-
ции, Пётр Н. узнал слу-
чайно. Мужчина дей-
ствительно подумывал 
взять кредит, поэтому пе-
ред походом в банк решил 
заглянуть в свою кредит-
ную историю.

Каково же было его 
удивление, когда он об-
наружил, что числится в 
злостных неплательщи-
ках аж с 2016 года и дол-
жен крупную сумму с 
процентами! Хуже того, 
долг уже передали кол-
лекторам. 

— Но ведь я никогда не 
брал здесь кредитов! — 
изу мился мужчина и от-
правился с заявлением на 
«микрофинансистов» в суд.

В ходе судебного рас-
следования выяснилось, 
что деньги в микрофи-

нансовой организации 
кто-то всё-таки взял. Но 
не Пётр!

— Суд проверил рек-
визиты карты, куда были 
перечислены деньги. 
Оказалось, она оформле-
на на другого человека, а 
истец денег не получал, — 
сообщили «СЗ» в Тушин-
ском районном суде.

Загляните 
в свою историю

Ситуация, когда афе-
ристы оформляют креди-
ты на чужое имя, к сожа-
лению, не такая уж ред-
кость.

Мошенник и мог у т 
украсть паспорт, похитить 
его отсканированную вер-
сию из взломанной элек-

тронной почты и из других 
источников с базами пер-
сональных данных. 

— Именно поэтому сле-
дует периодически про-
верять свою кредитную 
историю, — пояснила 
«СЗ» эксперт Главного 
управления Банка Рос-
сии по ЦФО Александра 
Львова. 

Так можно понять, 
не числятся ли за вами 
псевдокредиты. Сделать 
это несложно: достаточ-
но запросить свою кре-
дитную историю через 

портал gosuslugi.ru (раз-
дел «Налоги и финансы» 
— «Сведения о бюро кре-
дитных историй») или на 
сайте Банка России cbr.
ru/ckki. 

Кредитные истории 
граждан ведутся в Рос-
сии с 2005 года. Каждый 
банк заключает договор с 
одним или с нескольки-
ми частными бюро кре-
дитных историй, кото-
рым передаёт данные о 
своих заёмщиках. 

Бесплатно запраши-
вать кредитную историю 

можно два раза в год. На 
платной основе — сколь-
ко угодно. 

Куда обращаться

Но что делать, если в сво-
ей кредитной истории вы 
обнаружили заём, кото-
рый не брали? Прежде все-
го обратиться с заявлением 
в банк или в микрофинан-
совую организацию.

— Требуйте провести 
внутреннее расследова-
ние и прекратить запра-
шивать у вас возврат дол-
га по кредитному догово-
ру, который вы не оформ-
ляли, — говорит Львова.

Возможно, уже на ста-
дии проверки станет ясно, 
что деньги получил кто-
то другой. В этом случае 
кредитор сразу аннули-
рует вашу задолженность. 

Если этого не произо-
шло, придётся запастись 
терпением и обратиться 
в суд.

Если же вы считаете, 
что банк провёл провер-
ку слишком формаль-
но — не проверил записи 
видеокамер или не учёл 
справку из полиции, —
ещё до суда можно пожа-
ловаться в Банк России 
через интернет-приём-
ную на сайте cbr.ru. 

— И в любом случае 
необходимо обратиться 
в полицию, — предупре-
ждают в Банке России. — 
Если данные паспорта по-
хищены, мошенники мо-
гут попробовать восполь-
зоваться ими ещё раз.  

Вера ШАРАПОВА

Долг жителя округа 
по несуществующему займу 

передали коллекторам

«Докажите, 
что вы нам не должны»

Как быть, если от вашего имени кто-то взял кредит в банке
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Зима в сто-
л и ц у п ри-
шла вовремя, 
но началась 
с сюрприза. 

На смену дождю при-
шёл снег, и многие ули-
цы успели обледенеть. 
Можно ли было этого 
избежать и как правила 
предписывают комму-
нальным службам бо-
роться со льдом и снегом, 
«СЗ» рассказали специа-
листы ГБУ «Жилищник 
района Митино» — заме-
ститель директора Арам 
Кейян и главный инже-
нер Валентина Борычева.

1  Можно ли 
посыпать 

дорожки реагентом 
до снегопада?

Реагент можно исполь-
зовать с началом сне-
гопада, но зачастую во 
дворах бывает эффектив-
нее обрабатывать после 
уборки снега.  Например, 
по прогнозу завтра снег. 
Мы насыплем реагент 
на дорожки, а снега вы-

падет 7 сантиметров. Ре-
агент растопит лишь ма-
лую его часть. Получится 
каша. Кстати, когда она 
застынет, её будет слож-
нее убрать с асфальта. 

2  Как быстро 
дворники 

обязаны расчистить 
улицы?

По регламенту с мо-
мента начала снегопа-
да нужно в течение дня 
очистить места, которы-
ми чаще всего пользу-
ются люди. К ним отно-
сятся входы в подъезды, 
тротуары во дворе, под-
ходы к метро, школам, 
поликлиникам, детским 
садам, уличные лестни-
цы. Причём выходы из 
подъездов и дворовые 
тротуары должны быть 

чистыми уже к восьми 
утра. Снег с детских и 
спортивных площадок 
убирают во вторую оче-
редь и только пластико-
выми лопатами: метал-
лические могут повре-
дить резиновое покры-
тие. На полную уборку 
территорий от снега и 
льда регламент отводит 
от двух до четырёх дней 
в зависимости от коли-
чества снега. 

3  Куда можно 
складировать 

снег?
Во дворе коммуналь-

щики обязаны найти 
место с твёрдым покры-
тием. Только там может 
храниться снег до вывоза 
самосвалом. Запрещено 
складировать его возле 

зданий, на детских, спор-
тивных площадках и на 
газонах. Только если снег 
не обработан реагентом, 
его можно переложить на 
газон. В результате долж-
но получиться несколь-
ко аккуратных сугробов 
по всей территории дво-
ра. Они не мешают про-
езду машин или пеше-
ходам. В течение недели 
самосвал отвозит снег на 
снегосплавной пункт. 

4  Что входит 
в состав 

реагентов?
Основной реагент, ко-

торый используют зимой 
во дворах, — КР-2. Его 
применяют уже не пер-
вый год. Он состоит из 
поваренной соли, соли 
муравьиной кислоты и 
мраморной крошки. Ре-
агент сертифицирован 
Роспотребнадзором и 
безопасен для людей и 
животных. Запрещено 
сыпать реагент на дет-
ских, спортивных пло-
щадках и в парках. 

5  Как должны 
очищать 

от снега и сосулек 
крыши?

По регламенту кровель-
щики очищают только 
скатные крыши жилых до-
мов. Делается это сразу по-
сле снегопада, а снег и на-
ледь должны быть убраны 
в течение дня. При этом 
территорию у дома огора-
живают лентами. Чтобы 
не повредить кровлю, её 
очищают пластиковыми 
лопатами, сосульки и на-
ледь с краёв сбивают ле-
дорубами. Сброшенный 
снег и лёд дворники обя-
заны сразу убрать. 

Плоскостные крыши не 
чистят, так как они рас-
считаны на то, чтобы вы-
держивать массу снега. В 
современных жилых зда-
ниях крыши греет особая 
система. Поэтому снег сра-
зу тает, сосульки не успева-
ют вырасти, а вода стекает 
по сточным трубам. 

Виктор ГРОМОВ

Выходы из подъездов 
и тротуары во дворе должны 
быть чистыми к восьми утра

Сначала лопата, 
потом реагент

Куда жаловаться 
на плохую уборку

Если во дворе лежат сугро-
бы или с крыши свисают со-
сульки, нужно обратиться в 
свою управляющую компа-
нию. Не реагируют на жало-
бы? Обращайтесь в управу 
района и в Объединение ад-
министративно-технических 
инспекций (ОАТИ) по тел. 
(499) 264-9681 или в элек-
тронную приёмную на сайте 
mos.ru. Также жалобу мож-
но подать на портале «Наш 
город» gorod.mos.ru, сфото-
графировав нарушение и ука-
зав адрес.

Пять волнующих 
вопросов про уборку 
снега и наледи 

Незаконную пристройку к склад-
скому комплексу площадью 1 кв. км 
разобрали на ул. Свободы, 35, стр. 12б. 
Её обнаружили сотрудники Госин-
спекции по недвижимости во время 
плановой проверки участка. В при-
стройке разместились гараж грузово-
го транспорта и автомойка.

Между тем, как сообщили в Госин-
спекции по недвижимости, разреше-
ние на строительство арендаторам зе-
мельного участка не выдавалось, само 
строение не было поставлено на ка-
дастровый учёт.

По требованию инспекции владе-
лец демонтировал пристройку и очи-
стил участок от строительного мусора.

Михаил КОФАНОВ
Территорию освободили

В электронной 
медкарте 
москвича 
появилась 
информация 
о рецептах 
и вызовах 
скорой

Два новых раздела по-
явились в электронной 
медицинской карте мо-
сквича. Как сообщили в 
пресс-службе Комплек-
са социального разви-
тия Москвы, это сдела-
ет её использование ещё 
удобнее.

В разделе «Мои рецеп-
ты» есть данные обо всех 
выписанных рецептах: 
дата назначения, назва-
ние препарата, статус ре-
цепта и схема приёма вы-
писанных лекарств. С 
помощью раздела «Моя 
скорая помощь» поль-
зователи смогут ознако-
миться с данными обо 
всех вызовах скорой с 
июня 2017 года, там ука-
заны дата и время вызо-
ва, состав бригады медра-
ботников и поставленный 
диагноз.

Новые разделы доступ-
ны в веб-версии элек-
тронной медицинской 
карты на портале mos.ru и 
в мобильном приложении 
ЕМИАС.ИНФО. Причём 
с помощью мобильно-
го приложения данные 
можно скачать в формате 
PDF, отправить по элек-
тронной почте или через 
мессенджеры. 

Электронная медицин-
ская карта содержит ин-
формацию о здоровье па-
циента, его пребывании 
в медицинских учрежде-
ниях, а также рекоменда-
ции специалистов и дру-
гие медицинские сведе-
ния. Получить доступ к 
карте могут пользовате-
ли старше 15 лет, имею-
щие московский полис 
ОМС. Подать электрон-
ное заявление можно че-
рез «Личный кабинет» на 
портале mos.ru. Родители 
могут запросить в одном 
заявлении доступ как к 
своей электронной мед-
карте, так и к медкарте 
ребёнка. В этом случае 
понадобится внести че-
рез «Личный кабинет» 
данные о детях и подо-
ждать, пока они пройдут 
проверку. После этого до-
ступ ко всем медицин-
ским документам будет 
предоставлен в течение 
пяти рабочих дней.

Алиса 
СЕРЕБРЯНСКАЯре
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В Южном Тушине снесли незаконный гаражвсе новости 
округа 
ежедневно 
на сайте 
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Если кто-то бескорыстно помог вам, если кому-то 
помогли вы, напишите нам об этом. 
Есть ещё много людей, которым нужна помощь!

Присылайте письма на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: «Москва. Северо-Запад»)

Давайте поможем 
друг другу!

Мн о г о д е т -
ным роди-
телям по-
рой слож-
но купить 

одному ребёнку новую 
куртку на осень, второму 
— подарить игрушку его 
мечты, третьему — опла-
тить курсы английского 
языка. А ведь детей в се-
мье может быть и больше. 
10  лет назад многодетные 
семьи округа, чтобы по-
мочь друг другу, объеди-
нились в семейный клуб 
«Лелека».

Приданое 
для внука

Клуб расположился на 
Митинской улице. Ос-
новала его жительница 
Митина Ольга Киселёва, 
мама четверых детей. 

— Сначала в клубе было 
всего пять-шесть семей со 
всего округа. Но со вре-
менем нас становилось 
больше, присоедини-
лись семьи с детьми-ин-
валидами и воспитыва-
ющие приёмных ребяти-
шек, одинокие мамы, — 
рассказала она «СЗ».

Ситуации у всех раз-
ные. У одной из подо-
печных клуба случилось 
большое несчастье: дочь 
ушла из дома. Долгое 
время о ней не было ни-
каких известий. А потом 
маме позвонили из род-
дома и сообщили, что её 
дочь родила и отказалась 
от ребёнка. Новоиспечён-
ной бабушке предложили 
оформить опекунство. 
Женщина согласилась без 
раздумий. Но она воспи-
тывает ещё двух сыновей, 
средств даже на приданое 
малышу не было.

— Буквально за несколь-
ко дней мы собрали всё 
необходимое — пампер-
сы, бутылочки для корм-
ления, детское питание, 
одежду и обувь, коляску. 

Сейчас планируем отре-
монтировать квартиру, — 
говорит Ольга Киселёва.

Одели ребятишек 
в детсад

Когда клуб стал изве-
стен, Ольге начали зво-
нить жители округа, пред-
лагать вещи для нуждаю-
щихся. Это дало возмож-
ность расширить помощь. 
В клубе решили поддер-
жать детские дома в реги-
онах.

— Со многими их вос-
питанниками мы подру-
жились и продолжаем по-
могать даже тогда, когда 

они покидают учрежде-
ние, — говорит Ольга.

Бывшей воспитанни-
це детдома в Тамбовской 
области помогли собрать 
в садик двух маленьких 
сыновей. Собранную оде-
жду отправили в Тамбов 
транспортной компанией.

 
Нужны 
автоволонтёры 
и юристы

Помочь семейному клу-
бу «Лелека» может любой 
желающий.

— Нам нужны авто-
волонтёры для доставки 
продуктов по адресам. 

Также мы приглашаем 
юристов, психологов и 
врачей-психотерапевтов, 
готовых бесплатно кон-
сультировать наших по-
допечных. Время от вре-
мени мы принимаем оде-
жду и обувь, — говорит 
руководитель клуба.

По всем вопросам мож-
но звонить Ольге Кисе-
лёвой по тел. 8-926-316-
6653. 

Оксана МАСТЮГИНА

Подробно о деятельности клуба, 
об акциях и сборах читайте 
на официальном сайте клуба 
leleka-club.ru

Смотреть 
здесь

Куртка, ботинки, 
игрушка

Здесь поддерживают 
и детские дома в регионах

Помочь клубу многодетных родителей 
может любой желающий

Новых волонтёров 
набирает православная 
служба помощи «Мило-
сердие». У службы много 
разных проектов: центр 
помощи бездомным, 
сбор и раздача вещей и 
продуктов бездомным, 
уход за тяжелобольными 
людьми на дому, кризис-
ный центр для беремен-
ных и женщин с детьми 
и многие другие. За год 
помощь получают более 
30 тысяч нуждающихся. 
В этой работе штатным 
сотрудникам службы по-
могают волонтёры. 

— Сейчас нам особенно 
нужны автоволонтёры, — 
говорит пресс-секретарь 
службы Александра Ши-
балина. — Во время пан-
демии пожилым и людям 
с хроническими болезня-
ми лучше не появляться в 
общественном транспор-
те, а ездить в больницы 

и поликлиники нужно. 
Также по-прежнему не-
обходимо развозить по-
жертвованные вещи.

Добровольцев для уча-
стия в других проектах в 
«Милосердии» тоже ждут.

Предложить помощь 
или попросить о под-
держке можно через сайт 
www.miloserdie.help. 

Здесь можно заполнить 
анкету добровольца, а 
чтобы поддержать служ-
бу иначе  нажать кнопку 
«Помочь» и выбрать дру-
гие варианты. Обратить-
ся за поддержкой можно в 
разделе «Попросить о по-
мощи». Справки по тел. 
(495) 542-0000.

Анна ЩЕРБИНИНА 

Смотреть 
здесь

Служба «Милосердие» 
ищет автоволонтёров

Наша газета уже 
рассказывала об об-
щественной органи-
зации «Планета до-
бра» в Покровском- 
Ст реш неве. Здесь 
адресно помогают бо-
лее 400 семьям округа 
— многодетным, ма-
лообеспеченным, не-
полным, с детьми-ин-
валидами.

Второй год подряд 
волонтёры запуска-
ют предновогодний 
проект «Мечты сбы-
ваются».

— Ребя та рису-

ют или делают поделку 
того, что они мечтают 
получить в подарок на 
Новый год. Об их меч-
тах все желающие по-
мочь узнают на нашем 
сайте, — рассказала «СЗ» 
руководитель организа-
ции Оксана Хапко.

По её словам, в про-
шлом году удалось по-
радовать 37 ребятишек. 
Например, шестилетне-
му Алёше подарили бут-
сы и настоящий футболь-
ный мяч, а четверокласс-
нице Даше — набор юного 
фокусника.

В этом году дети тоже 
ждут чуда.

Десятилетняя Катя 
планирует стать учите-
лем физики или химии. 
Девочка мечтает о бинок-
ле. «Он мне нужен для 
того, чтобы узнать много 
интересного», — написа-
ла она.  

Стать Дедом Моро-
зом д л я подопечных 
«Планеты добра» может 
каж дый. Если вы го-
товы передать подарки 
для детей, вас ждут по 
воскресеньям с 10.00 до 
13.00 по адресу: ул. Сво-

боды, 13/2. Кроме того, 
волонтёры центра могут 
подъехать за подарком в 
удобные для вас время 
и место. 

Подробную инфор-
мацию можно узнать 
на сайте организации 
planetadob.ru. Тел. руко-
водителя 8-916-495-2305.

Оксана 
МАСТЮГИНА

Смотреть 
здесь

Стань Дедом Морозом для ребёнка из малообеспеченной семьи

Есть люди, для которых большим подспорьем 
может стать обычный продуктовый набор

София Сосновская хочет 
получить в подарок 
игровую приставку «Денди»

Идёт раздача вещей тем, 
кому они нужны
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О своих мечтах ребята сообщают 
Деду Морозу в письмах
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Каждый день на пло-
щадке для выгула 
собак на улице Иса-
ковского можно на-
блюдать удивитель-

ную картину: несколько сибир-
ских хаски буквально нянчатся 
с детьми-инвалидами. Все со-
баки принадлежат жительнице 
района Елене Перепёлкиной. А 
сложился своеобразный «клуб» 
на собачьей площадке, можно 
сказать, случайно…

Сибирский 
темперамент

Девять лет назад Елена Пере-
пёлкина купила щенка сибирско-
го хаски по кличке Балдер. Тогда 
она ещё не знала, какой темпера-
мент у этих собак. Но с тех пор всё 
в доме пошло кувырком. 

— Приходишь домой — што-
ры оборваны вместе с карнизом, 
стулья перевёрнуты, на полу 
лужа мёда из разбитой банки, 
— вспоминает она.

Тогда-то Елена и решила 
 записаться в спортивный клуб 
ездовых собак, чтобы Балдер мог 
куда-то девать свою энергию. 

Но, чтобы показывать спор-
тивный результат в упряжках, 
Елене пришлось купить второ-
го хаски — Дагора.

А вскоре в доме появились ещё 
два хаски. Оба — брошенки, их 
Елена приютила, надеясь най-
ти хозяев…

— Как только соседи видят на 
улице бесхозного хаски, сразу 
начинают мне звонить: мол, не 
ваша ли. Отвечаю, что не моя, 
а потом так жалко собаку ста-
новится, что иду и забираю, — 
улыбается она.

Упряжка. 
Она же коллектив

Так и собрался в обычном 
доме целый собачий коллектив. 
Со своими ездовыми Елена ез-
дит на спортивные состязания 
по всей стране. 

А однажды участников клуба с 
собаками пригласили на уличный 
праздник к детям-инвалидам.

— Дети были в восторге, — 

вспоминает Елена. — С тех пор 
мы всей командой стали наве-
щать центры реабилитации для 
особенных детей, устраивали 
зимние катания.

В Строгине тоже есть район-
ное сообщество родителей де-
тей-инвалидов. Елена пригла-
сила мам и пап приводить ре-
бят поиграть с хаски.

— И теперь приходят каждый 
день во время наших прогулок. 
От этих встреч все счастливы — 
и дети, и собаки, которые очень 
привязаны к своим новым дру-
зьям, — говорит она.

Почти 
терапевтический 
эффект 

Почти каждый день на собачь-
ей площадке появляется Татья-
на с тринадцатилетним сыном 
Костей. Костя не может ходить 
и передвигается в специальных 
ходун ках. Вот уже полгода как со-
баки стали его лучшими друзья-
ми: он знает их клички и говорит, 
что любит всех одинаково.

А жительница района Оль-
га постоянно приводит на пло-
щадку дочь Алёну.

— Дочка не ходит и практически 
не разговаривает. Но я вижу, что 
собаки провоцируют ребёнка на 
изучение нового, — говорит она.

Елена Перепёлкина уверена, 
что это не удивительно. Есть 
ведь даже целая наука — канис-
терапия: лечение и реабилита-
ция с помощью собак. Её хаски, 
конечно, специальных дипло-
мов по канистерапии не име-
ют. А всё-таки деткам такое об-
щение явно идёт на пользу.

— Моему младшему сыну 
Кириллу четыре года, с рожде-
ния он живёт с диагнозом «ги-
дроцефалия». Врачи не сулили 
нам ничего хорошего, но сейчас 
Кирилл умеет самостоятельно 
ходить, говорить, есть, владеет 
многими навыками. Это про-
изошло в том числе благодаря 
постоянному общению с соба-
ками, — считает она.

Собаки? Олени!
Сложилась как-то сама со-

бой и ещё одна добрая тради-
ция. Под Новый год Елена Пере-
пёлкина запрягает собак в нар-
ты, её друг-спортсмен  надевает 
костюм Деда Мороза и катается 
по Москворецкому парку, ода-
ривая подарками всех встреч-
ных детей. 

— Подарки собираем вместе 
с родственниками, друзьями и 
соседями по району. Хочу всем 
им сказать: «Спасибо!» — улы-
бается она.

В этом году сказочная упряж-
ка обязательно снова приедет в 
парк. И Елена уже подумывает 
украсить шлейки своих «оле-
ней» светодиодными гирлян-
дами.

Эльвира ЯКУПОВА 

Если вы хотите приехать и пообщаться 
с собаками, напишите Елене сообщение 
в «Инстаграме»: 
babulechka_yagulechka

Смотреть 
здесь

Для многих ребят 
собаки стали 
настоящими 

друзьями

Хвостатые лекари
с улицы Исаковского
В Строгине сибирские хаски помогают детям-инвалидам

Школьница 
с улицы Свободы 
придумала для 
одноклассников 
весёлую 
физкультминутку

Девятиклассница Ма-
рия Лухта из школы №830 
на улице Свободы победи-
ла на Московском чемпи-
онате профессионального 
мастерства среди людей с 
ограниченными возмож-
ностями здоровья и инва-
лидностью «Абилимпикс». 
Более 800 школьников, сту-
дентов и уже опытных спе-
циалистов соревновались 
в 74 профессиональных 
номинациях. Мария ста-
ла лучшей в компетенции 
«Адаптивная физкультура».

— На уроках мы сидим 
в одном положении по 40 
минут. За это время уста-
ёт спина, затекают ноги. 
Вместе с учителем физ-
культуры мы разработа-
ли несколько увлекатель-
ных игр, которые помогут 
ученикам разгрузиться, 
— рассказала она «СЗ».

Упражнения неслож-
ные. Самой победитель-
нице больше всего нра-
вится командная игра 
«Скакалка». Игроки по 
заданию ведущего вы-
кладывают из скакалки 
различные фигуры.

— С человечком, ёлоч-
кой и корабликом я 
справляюсь легко. А вот 
лесенку выложить слож-
но. Как ни стараешься, 
она всё равно похожа на 
змейку, — улыбается Ма-
рия.

Школьнице нравит-
ся разыгрывать домаш-
ние спектакли. А ещё 
Мария обожает собак. С 
большим белым псом её 
крёстной Рексом они не-
разлучные друзья.

Оксана МАСТЮГИНА
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ТЕЛЕФОН ОТДЕЛА ДОСТАВКИ:  (495) 681-3970

Не принесли очередной номер газеты?  

Костя и Алёна приходят 
поиграть со своими 
четвероногими друзьями 
почти каждый день. 
Елена Перепёлкина — 
в центре

Мария Лухта 
и её любимый Рекс
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Дело в шляпке!

Когда На де-
жду Кузовки-
ну из Мити-
на называют 
шляпницей, 

она поправляет: не шляп-
ница, а мастер головных 
уборов. И она действи-
тельно мастер с большой 
буквы. Ведь её головные 
уборы представлены в 
экспозиции музея Ша-
зель-сюр-Лион рядом с 
работами Пьера Кардена, 
а в числе счастливых об-
ладателей её шляп — из-
вестные политики, актё-
ры и артисты эстрады.

От экономики 
до шляпки

— Я самоучка, — при-
знаётся Надежда. 

Окончив Плеханов-
ский, она 11 лет работала 
экономистом. 

— И тут судьба свела 
меня с замечательным 
мастером,  близким дру-
гом нашей семьи, худож-
ником-прик ла дником 
Андреем Соловьёвым. 
Он открыл мне чудесный 
мир лаковой миниатюры 
Палеха, Федоскина, обу-
чил меня этому мастер-
ству, — говорит она. 

После такого учите-
ля Надежда девять лет 
увлечённо расписывала 
броши и шкатулки в ком-
пании народных промыс-
лов.

— Дело было в девяно-
стых, так что приходи-
лось вертеться — мы пи-
сали вещи на заказ, вы-
ставлялись на Арбате, — 
вспоминает мастерица. 

— Но я постоянно иска-
ла себя. 

В итоге Надежда окон-
чила Национальный ин-
ститут современного ди-
зайна Л.Меркуловой. А 
любовь к малым формам 
привела к новому увлече-
нию — к шляпам.

Кузовкина, 
Карден, 
Нина Риччи

Если говорить о рега-
лиях, то Надежда Кузов-
кина — неоднократный 
победитель Междуна-
родной выставки голов-
ных уборов «ШАПО», и её 
работы хорошо известны 
специалистам всего мира.

— Запомнился вояж 
«Шляпный десант» рос-
сийских дизайнеров по 
Европе в начале 2000-х, 
— говорит она. — В 
один из дней мы оказа-
лись в знаковом для всех 
шляпников городке Ша-
зель-сюр-Лион. В 1940-х 

годах здесь работали бо-
лее 2500 шляпников на 28 
шляпных заводах! Знаме-
нит город и своим музе-
ем шляп, в котором мы 
провели показы. Русская 
коллекция поразила во-
ображение его директора.

И теперь шляпка На-
дежды Кузовкиной вы-
ставлена в музее рядом 

со шляпами Пьера Кар-
дена и Нины Риччи. 

Строгие шляпы, 
игривое кепи

Со временем Надежда 
стала сотрудничать с ма-
стерской сценического 
костюма короля пародий 
Александра Пескова, а 

её шляпы оценили мно-
гие знаменитости.

— Однажды Александр 
попросил меня приду-
мать шляпу для Пугачё-
вой ко дню её рождения. 
В итоге увёз с собой для 
примадонны соломен-
ную шляпку из коллек-
ции «Букеты Надежды». 
Надеюсь, что она при-
глянулась Алле Борисов-
не. Вскоре мне предложи-
ли сшить строгие чёрные 
сценические шляпы для 
Хора Турецкого. Приятно 
было потрудиться для Ан-
дрея Григорьева-Апполо-

нова из «Иванушек» — он 
заказал игривое кепи, Со-
фии Ротару, которая при-
няла в дар мою фирмен-
ную шляпу «скат», и для  
Иосифа Кобзона — ему 
понадобилась сцениче-
ская мужская строгая 
шляпа для съёмок клипа. 
Шила я и для Владимира 
Вольфовича Жиринов-
ского. Он, помню, про-
сил что-то удобное, для 
отдыха. Получилась а-ля 
ковбойская вещь в сти-
ле кантри из кожи. Мно-
го моих шляпок мелькало 
в кино, например котелок 
из лаковой кожи, кото-
рый приглянулся для съё-
мок Алёне Яковлевой. А у 
Саши Пескова на голове в 
его пародии на Сосо Пав-
лиашвили — моя кепка.

Из мышки — 
в кобру

Надежда уверена, что 
хорошо подобранная 
шляпка может преобра-
зить любого. 

— Однажды ко мне по-
дошла пара: он такой со-
лидный мужчина, а она 
— мышка мышкой: взгляд 
потухший, тиха и неза-
метна. А он ей взял и бе-
лую шляпу — широкопо-
лую «кобру» мою выбрал. 
На следующий день при-
ходят — я её не узнала. 
Под шляпку он ей и шуб-
ку прикупил, и сапоги бе-
лые. Они мне шампанское 
в подарок принесли: гово-
рят, шляпкой я вывела её 
из глубокой депрессии…

Татьяна БЕЛОНОЖКИНА

Работы Надежды Кузовкиной 
выставлены в музее 

шляпников во Франции

Головные уборы мастерицы из Митина 
носят звёзды эстрады и политики

Надежда Кузовкина уверена, что хорошо подобранная 
шляпка может преобразить любого

Каждая работа 
мастера — 
настоящее 
произведение 
искусства
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В 
с л е д у ю щ е м 
году испол-
няется 105 лет 
со дня рожде-
ния дважды 

Героя Советского Союза 
лётчика-испытателя Ге-
оргия Паршина. В 1941-
1942 годах он принимал 
участие в контрнаступле-
нии под Москвой, потом 
воевал на Западном и Ка-
лининском фронтах, был 
командиром эскадрильи 
штурмовой авиации на 
Ленинградском фронте. 
Погиб он после войны 
— во время испытаний 
первого советского ре-
активного бомбардиров-
щика Ил-28. О легендар-
ном лётчике «СЗ» расска-
зал Сергей Шошин, веду-
щий специалист ГосНИИ 
приборостроения, где Ге-
оргий Михайлович ра-
ботал четыре последних 
года жизни. 

Инструктор 
аэроклуба

Георгия Паршина при-
звали в армию за пол-
года до войны, в январе 
1941-го. До этого он рабо-
тал лётчиком-инструкто-
ром в Грозненском аэро-
клубе, в то время это был 
один из самых сильных 
осоавиахимовских клу-
бов в Советском Союзе.

— Паршин был асом не 
только в воздухе, — го-
ворит Сергей Шошин. — 
Когда под Нарвой его са-
молёт сбила вражеская 
зенитка и они с воздуш-
ным стрелком оказались 
в тылу врага, лётчик су-
мел не только пересечь 
линию фронта и выйти к 
своим, но и привёл с со-
бой трёх языков — захва-
ченных врасплох немец-
ких сапёров.

У Георгия был фирмен-
ный манёвр: увидев «мес-
сершмитт» или «фок-
ке-вульф», он бросался в 
атаку первым, чтобы враг 
не обошёл, не спустился 
ниже и не ударил в хвост. 

Кстати, лётчик-штур-
мовик Паршин не толь-
ко метко бомбил и стре-
лял, но и превосходно фо-
тографировал результаты 
своей боевой работы (как 
он сам это называл, для 
отчёта). 

«Месть 
Бариновых»

Самое необычное в во-
инской биографии Геор-
гия Паршина — история 
с личным самолётом. В 
феврале 1944 года, через 
три недели после снятия 
блокады, в отделение 
Госбанка Октябрьского 
района Ленинграда при-
шла санитарка поликли-

ники №27 Прасковья Ва-
сильевна Баринова с до-
черью Женей, которая 
работала там же меди-
цинской сестрой. Они 
открыли сумку и нача-
ли выкладывать перед 
ошеломлённой кассир-
шей бумажные ассигна-
ции, серёжки, несколько 
колечек, часы.

— Мать и дочь объясни-
ли, что сдают все сбереже-
ния семьи в фонд оборо-
ны, чтобы на эти день-
ги был построен самолёт. 
Они хотели отомстить за 
умерших от голода осталь-
ных членов семьи и про-
сили передать боевую ма-
шину лучшему лётчику, — 
рассказывает Шошин.

Георгий Паршин сел за 
штурвал «подаренного» 
противотанкового штур-
мовика Ил-2 с двумя пу-
лемётами, пушкой и бом-
бометателем 1 июля 1944 
года. Слева на борту было 
написано: «Месть Бари-
новых», справа: «За Ле-
нинград!»

Лаборатория 
на борту

В 1946 году Паршин 
демобилизовался, но ле-
тать не перестал. После 
обучения в лётном цен-
тре гражданского воз-
душного флота он посту-
пил в лётный отряд Ми-
нистерства авиационной 
промышленности. 

В 1948-м Паршин пере-
шёл на авиационный за-
вод №30, будущий МиГ.  

— Шла разработка реак-
тивных самолётов, нужно 
было их испытывать, — 
продолжает Сергей Шо-
шин. — Георгий Михай-
лович летал на всех но-

вых машинах: МиГ-15, 
Ли-2 новых модифика-
ций, Ил-12, Ил-28.

В 1952 году Паршина 
перевели в НИИ само-
лётного оборудования. 
Теперь его задачей было, 
подняв самолёт в воздух, 
следить вместе с инжене-
рами за работой всех при-
боров и аппаратуры — это 
была целая научная лабо-
ратория на борту. 

За три года испытаний 
Ила-28 — одного из пер-
вых носителей ядерного 
оружия — Георгий Пар-
шин испытал 214 новых 
самолётов и налетал 4 ты-
сячи лётных часов. 

Смертельное 
пике

Умение вести съёмку, 
которое позволяло Ге-
оргию Паршину делать 
уникальные кадры, ока-
залось, хотя и косвенно, 
причиной его гибели. 

— Это случилось 13 
марта 1956 года. Он был 
в Жуковском, прини-
мал участие в испытани-
ях Ила-28, которые дли-
лись несколько часов. По 
окончании начал соби-
раться домой. Но один из 
друзей, который должен 
был взлететь, чтобы снять 
на плёнку дозаправку ис-
требителя МиГ-19 в воз-
духе, попросил его под-
менить: возникло сроч-
ное дело. Георгий не мог 
отказать и сел за штурвал, 
вместе с ним были кино-
оператор и радист.

На высоте 3 тысячи ме-
тров Ил-28 вошёл в пике. 
Где-то на полпути к зем-
ле показалось, что маши-
ну можно выровнять, но 
этого не произошло.

Георгий Паршин похо-
ронен на Ваганьковском 
кладбище. Ему было все-
го 39 лет. В честь лётчи-
ка-испытателя на доме 33 
на улице его имени уста-
новлена мемориальная 
доска. 

Марина МАКЕЕВА

Сражался 
на подаренном 
самолёте

Паршин летал 
на всех новых 

машинах

Штурмовик Георгий Паршин, чьим именем названа 
улица в Хорошёво-Мнёвниках, испытал 214 новых Илов-28

Георгий Паршин встречается с Прасковьей Васильевной 
и Женей Бариновыми на фоне самолёта «Месть Бариновых»

75 лет Великой Победе

Иван Митрофано-
вич Лученко родился 
в 1930 году в селе Мо-
ломолинцы на Украи-
не. Когда началась вой-
на, Ваня перешёл в 5-й 
класс.

— Село в те дни на-
поминало растрево-
женный муравейник. 
Мужчины с котомками 
за плечами шли на при-
зывной пункт, жители 
готовились к эвакуации, 
— вспоминает он.

А Ваня мечтал гро-
мить ненавистного 
врага.

— Ну и сбежал из 
дома. Сел на поезд, в 
котором как раз еха-
ли наши солдаты. На 
станции Монастыри-
ще в Винницкой обла-
сти эшелон обстреля-
ли. Воспользовавшись 
суматохой, я примкнул 
к красноармейцам.

Так и стал Ваня сы-
ном 97-го танково-
го полка 49-й танко-
вой дивизии, разносил 
красноармейцам почту. 

В 1942-м полк пере-
бросили под Ростов, 
где шли ожесточённые 
бои. По дороге Иван от-
стал от своих. Добрал-
ся до Баку, где попал в 
34-ю отдельную стрел-
ковую бригаду морских 
пехотинцев. В её соста-
ве прошёл через серию 

оборонительных и на-
ступательных боёв на 
Северном Кавказе и 
Кубани.

В июне 43-го стрел-
ковая бригада влилась 
в 301-ю стрелковую ди-
визию. Вместе с одно-
полчанами Лученко 
участвовал в Донбас-
ской операции, бился 
за Днепр. Один эпизод 
он запомнил навсегда.

— В августе-сентя-
бре 43-го мы стояли в 
Запорожской области. 
Внезапно на деревню 
налетели немецкие са-
молёты, стали бом-
бить. Все бросились кто 
куда. Многие офицеры 
и солдаты укрылись в 
большой яме. А я мимо 
пробежал, укрылся не-
вдалеке за машиной. И 
вдруг прямое попада-
ние в яму… 

Иван Митрофанович 
дошёл до Польши. По-
сле войны он учился в 
медицинском институ-
те и до 86 лет работал в 
Онкологическом цен-
тре им. Блохина. Ве-
теран награждён ор-
деном Отечественной 
вой ны 2-й степени, ме-
далями «За победу над 
Германией в Великой 
Отечественной войне 
1941-1945 гг.», «За обо-
рону Кавказа».

Оксана МАСТЮГИНА

Иван Митрофанович 
Лученко сыном полка 
дошёл до Польши

Иван Митрофанович Лученко до 86 лет 
работал в онкологическом центре
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Ав а н т ю р -
ный детек-
тив «Казано-
ва», который 
только что с 

большим успехом прошёл 
на Первом канале, возвра-
щает зрителей в советское 
прошлое. Действия разво-
рачиваются в конце 1970-х 
годов, а главный герой 
Игорь Апрельцев — брач-
ный аферист. У него много 
личин: военный, священ-
ник, сотрудник КГБ, гео-
лог... И в каж дом образе он 
не только убедителен, но и 
неотразимо обаятелен. Об 
этом мы поговорили с ис-
полнителем главной роли 
Антоном Хабаровым. 

Один 
в девяти лицах

— Антон, у сериала «Каза-
нова» были очень высокие 
рейтинги. Как думаете, чем 
зрителям понравились эта 
история и ваш герой?

— Французский актёр 
Жан Габен сказал, что в 
кино важны три вещи: 
сценарий, сценарий, сце-
нарий. Как только прочи-
тал этот сценарий в само-
лёте, я сразу понял, что он 
будет иметь успех. 
— Как вы продумывали 

образы? Получается, что у 
вас роль, в которой заклю-
чается ещё как минимум 
несколько ролей. 

— Всего было девять 
персонажей. Конечно, 
продумывал каждый об-
раз вместе с режиссёром, 
костюмером. Первому 
герою — директору рын-
ка — я не мог никак по-
добрать причёску. По-
том посмотрел, как уло-
жены волосы у нашего 
продюсера Романа Ата-
несяна, немного утриро-
вал его причёску и взял в 
этот образ. Рома, кстати, 
узнал об этом недавно, и 
мы вместе посмеялись. 
— Вернёмся к фильму. Что 
самое запоминающееся 
было на съёмках?

— Всегда запоминают-
ся очень простые и неле-
пые моменты. Снимали 
одну из сцен. По сцена-
рию мой герой снимает 
бороду, заходит в море и 
«звёздочкой» замирает на 
воде от удовольствия, что 
его афера удалась. Каме-
ра всё это снимает свер-
ху. На улице было холод-
но, вода ледяная. Для того 
чтобы лечь «звёздочкой», 
надо было расслабиться, 
что у меня никак не по-
лучалось. И вот под мои 

семейные трусы сделали 
ещё одни, пластиковые: 
наклеили пенопласт, за-
мотали скотчем; как от-
дирали потом этот скотч 
— отдельная история. И 
вот таким образом я удер-
жался на воде... 

Умею пахать 
и бороновать

— Вы сказали, что этот 
персонаж — ваш любимый 
герой. Почему?

— Потому что он неж-
ный, добрый, какой-то 
ранимый. Я себя часто 
чувствую в таком состоя-
нии. Этот образ мне бли-

же всего: я знал, что там 
играть. Меня часто спра-
шивают про моё амплуа. 
Михаил Чехов, наш ве-
ликий русский артист, 
по системе которого до 
сих пор учатся на Запа-
де, сказал, что амплуа 
зависит только от степе-
ни интереса к людям. И 
это очень точно! Вообще, 
артист должен интересо-
ваться разными людьми, 
а не только своей персо-
ной перед зеркалом, по-
тому что тебе их когда-то 
придётся сыграть. У меня 
всегда разные персона-
жи, многое взято из жиз-
ни. Например, я могу сы-

грать деревенского пар-
ня, потому что в деревне 
прожил огромное коли-
чество времени. Каждое 
лето по несколько меся-
цев проводил там: выка-
пывал картошку, косил… 
Я умею пахать, умею бо-
роновать... Или, напри-
мер, я знаком со многи-
ми военными, так как со-
трудничаю с фондом Се-
рёжи Говорухина. Мы 
помогаем людям, кото-
рые прошли войну. 

Не успел стать 
комсомольцем

— У вас есть яркие вос-
поминания о Советском 
Союзе?

— У меня два воспо-
минания. Первое: значок 
«Юный пожарный» на гру-
ди. Я иду и думаю: «Почему 
нигде ничего не горит, что-
бы я затушил?!» Потом, ко-
нечно, я был октябрёнком, 

пионером, каждое утро 
гладил галстук. Я помню 
клятву: «Перед лицом сво-
их товарищей торжествен-
но обещаю». Это была за-
мечательная организация. 
А до вступления в комсо-
мол мне не хватило одно-
го года... Было и странное, 
непонятное тогда для меня 
воспоминание. Мы с ма-
мой просыпаемся в 2 часа 
ночи и идём к мебельному 
магазину. У меня на руке 
шариковой ручкой напи-
сан номерок — 16. У ма-
газина большая очередь, 
идёт перекличка: «Номер 
16?» Я кричу: «Мы здесь!» 
И мне мама говорит, что 
если бы мы не пришли 
на эту перекличку, то нас 
бы из очереди выкинули. 
И для меня, ребёнка, это 
было, конечно, такое ин-
тересное приключение, 
но я не понимал тогда, за-
чем стоять в очереди за ме-
белью.

персона

Самоизоляция 
была для нас возможностью 

побыть наедине

Звезда сериала 
«Казанова» 
в жизни оказался 
хорошим семьянином

Антон Хабаров:  
Мы с женой любим 
друг друга, нам повезло

16
53

Артист с женой Еленой
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Мы обычная семья
— Вы с супругой уже 20 лет 
вместе. Многие спрашива-
ют о секретах счастливого 
брака, я спрошу иначе: как 
пережить вместе само-
изоляцию и не развестись? 
Ведь для многих это было 
серьёзной проверкой на 
прочность...

— Самоизоляция была 
для нас возможностью 
побыть наедине, я до это-
го восемь месяцев не был 
дома из-за съёмок... Мы 
обычная семья, мы так 
же ругаемся, но мы любим 
друг друга, нам повезло. Я 
понимаю, что это, навер-
ное, исключение — у нас 
исключительные чувства. 
У нас бывают мелкие ссо-
ры. Например, у нас сей-
час идёт ремонт, мы ссо-
римся: где  разместить вы-
ключатель, повесить лам-
пу, — это нормально. Но 
миримся. Нормальная 
простая семья. Мы хо-
дим к психологу, если у 
нас есть какая-то проб-

лема. Я вообще достаточ-
но часто хожу к психологу 
и считаю, что это одна из 
важных вещей, которую 
должен делать человек, 
если он может себе это по-
зволить. У нас почему-то 
странно относятся к это-
му. К зубному ходят, а к 
психологу… А ведь пси-
хика — это основа всего. 

Без папиной 
протекции

— У вас двое детей: сыну 
Владиславу 13 лет, а 
дочери Алине — десять. 
Они ещё не сделали свой 
выбор в сторону творче-
ских профессий?

— Они сейчас у Кирил-
ла Серебренникова сня-
лись в эпизодах филь-
ма «Петровы в гриппе». 
Но попали туда без моей 
протекции. Я всегда им 
объясняю, что жизнь не 
ограничивается одной 
нашей профессией. И 
несчастны те люди, ко-
торые только в этом себя 
находят: много разоча-
рований будет. Как ска-
зала Фаина Раневская: 
«Артист — это кладби-
ще несыгранных ролей». 
Это правда. Тут разочаро-
ваться можно очень бы-
стро. И не всегда быва-
ет удача. Поэтому у меня 
дети занимаются, чем хо-
тят. На образование я де-
нег не жалею. Алина за-
нимается биологией, изу-
чает окружающий мир, в 
изостудию ходит. Вла-
дик занимается футбо-
лом, шахматами, сейчас 
сам собрал себе компью-
тер, и это тоже для меня 
удивление. Он делает зна-

комым сайты, зарабаты-
вает. А вчера сын пере-
установил сам Windows 
на компьютере и сэконо-
мил нам 17 тысяч рублей. 
И я просто счастлив! 
— Вы как-то сказали, что 
не хотите загонять детей в 
свою систему координат…

— Да, потому что я 
уже один раз ошибся так 
с хоккеем. Я увлекался 
этим видом спорта и от-
дал туда же Влада. Сей-
час я понимаю, что, когда 
ребёнок говорит: «Папа, 
я не хочу, мне не нра-
вится», а ты восприни-
маешь его слова как ка-
кой-то каприз, — это не-
правильно. Конечно, он 
получил пользу, но мы 
потеряли время. После 
этого я понял, что надо 
слушать своих детей. 
— Уроки делаете с ними? 
На собрания в школу 
ходите?

— На собрания хожу, а 
уроки не делает с ними 
никто. Сами. Это их от-
ветственность, и они с 
этим справляются. 

Беседовала 
Валерия Хващевская

Фото Вадима Тараканова, 
пресс-службы Первого канала 

и из личного архива 
Антона Хабарова

(ИА «Столица»)

персона

Мои дети снялись в эпизодах 
фильма «Петровы в гриппе»

Приложение — 
это быстрый доступ
 к информации 
о событиях в округе,
 к интересным статьям о жителях 
СЗАО,
 к афише на выходные,
 к электронному архиву газеты 
«Москва. Северо-Запад»

НОВОСТИ ОКРУГА
в бесплатном мобильном приложении «Москва. Северо-Запад» 

для смартфона!

В Google Play: В App Store:

СКАНИРУЙ QR-КОД 
И СКАЧИВАЙ ПРИЛОЖЕНИЕ

В Москве завершился 
первый дистанционный 
этап городской патрио-
тической олимпиады в 
рамках проекта депутата 
Государственной думы 
РФ Ирины Белых «Мой 
район в годы  войны». В 
соревнованиях приня-
ли участие более 7 ты-
сяч команд школ и кол-
леджей среди учеников 
4-11-х классов. Проект не 
только набирает популяр-
ность у ребят, но и поло-
жительно влияет на рей-
тинг школ.

Основой вопросов кви-
за стали исследовательские 
материалы школьников и 
студентов, опубликован-
ные на официальном сай-
те проекта moiraion.moscow. 
На ответ ребятам давалось 
всего по 30 секунд.

— Благодаря проекту 
мы узнали много ново-
го. Я, например, живу на 
улице Фомичёвой. Теперь 
я знаю, что это героиче-
ская лётчица, сбившая 
11 фашистских самолё-
тов, — рассказала «СЗ» 
участница квиза Наташа 
Мажукина из 5-го «Б» 
класса школы №1571.

По словам директо-
ра Марины Варгамян, 
от школы №1571 в квизе 
приняла участие 41 ко-
манда. Куркинская шко-
ла №2005 выставила 48 
команд. Ученики этой 
школы давно участвуют 
в проекте «Мой район в 
годы войны». В ходе ис-
следовательской работы в 
архивах они добавили на 
карту проекта 18 объектов 
Куркина, связанных с Ве-
ликой Отечественной.

— Наши ученики изу-
чали биографию Героя 
Советского Союза лёт-

чика Родионова, в честь 
которого названа одна 
из улиц района, историю 
текстильной фабрики №3, 
которая во время вой ны 
шила шинели для армии, 
— рассказала директор 
школы Елена Савчук.

Результаты первого эта-
па квиза подведут 30 но-
ября. Команды-побе-
дительницы представят 
СЗАО на городском этапе.

— Просто удивитель-
ные результаты! Это са-
мая большая награда: 7380 
 команд, 36 900 московских 
ребят изучают, исследуют 
военную историю родного 
города и выходят на олим-
пиаду! — говорит Ири-
на Белых. — А это значит, 
что тех, для кого это важ-
но, в разы больше. Ребя-
та делают открытия даже 
во время квизов. На карте 
города всё больше и боль-
ше информации о герои-
ческих поступках, о лю-
дях, о местах, о событиях. 
Москва — город-герой. 
Он был, остаётся и всег-
да будет сердцем страны. 
Даже самые маленькие мо-
сквичи помнят и чтят под-
виг горожан во время вой-
ны, узнают о героизме лю-
дей, для которых Москва 
— часть души, где бы они 
ни родились. Это для нас 
главное.

Алиса СЕРЕБРЯНСКАЯ

Школьники округа 
померились знаниями 
в военной истории 
своих районов 
В столице прошёл первый 
масштабный квиз проекта 
«Мой район в годы войны»

Депутат Госдумы 
Ирина Белых

Одна из команд школы №1571 во время состязания

В сериале «Казанова» 
герой Хабарова 
постоянно меняет образы

Владислав и Алина Хабаровы попали 
на съёмочную площадку без помощи папы
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В Митине поэтесса 
прочтёт стихи 
о деревне

4 декабря в доме куль-
туры «Митино» пройдёт он-
лайн-встреча с поэтессой 
Татьяной Корчагиной. Она 
прочитает стихи о русской 
деревне, деревенской при-
роде и о любви, а также рас-
скажет о том, что её вдох-
новляет на лирику. Трансля-
ция будет доступна на сайте 
ДК «Митино»: dkmitino.ru.

В Южном Тушине 
споют барды 

Музейно-выставочный 
центр «Тушино» приглаша-
ет на видеоконцерт участни-
ков проекта «Песни нашего 
века», посвящённый 75-ле-
тию Победы. Известные 
барды Дмитрий Богданов, 
Вадим и Валерий Мищуки, 
Константин Тарасов, Гали-
на Хомчик исполнят песни 
о Великой Отечественной. 
Запись доступна по ссыл-
ке: vz-tushino.ru/category/
concerts.

«Москино» 
предлагает 
посмотреть 
фильмы 
о Миклухо-Маклае

«Москино» подготовило 
подборку документальных 
фильмов о выдающемся 
русском путешественнике, 
гуманисте и учёном Миклу-
хо-Маклае и его наследии. 
Зрители могут увидеть 
фильмы «Человек с Луны», 
«Путешествие папуасов в 
Россию» и «Русские назва-
ния географических объек-
тов в Океании». Фильмы до-
ступны по ссылке: mos-kino.
ru/event_1587.html.

Наталья 
АНОХИНА

афиша

Всего месяц 
остался до Но-
вого года. Пре-
вратить ожи-
дание празд-

ника в увлекательное за-
нятие для всей семьи 
можно с помощью ад-
вент-календаря. О том, 
что это такое и как сде-
лать календарь своими 
руками, рассказала «СЗ» 
мама троих детей педагог 
дошкольного образования 
из Покровского-Стреш-
нева Ирина Москаленко.

Развлекает 
и обучает

Слово adventus в пере-
воде с латыни обознача-
ет «идёт, приближается». 
По сути, традиционный 
адвент-календарь — это 

календарь для отслежи-
вания времени, которое 
осталось до Нового года, 
— c кармашками или дру-
гими тайничками, в кото-
рые кладутся сюрпризы. 

Первый такой кален-
дарь появился в Герма-
нии в ХIХ веке.

— В одной семье маме 
надоело слушать, как её 
маленький сын спраши-
вает каждый день, когда 
же Рождество. И она по-
весила на верёвочку в его 
комнате столько откры-
ток, сколько дней оста-
валось до праздника. 
К каждой прикрепила 
по имбирной печенюш-
ке. Каждое утро маль-
чик снимал по одной от-
крытке, съедал печеньице 
и считал по оставшимся 
на верёвочке открыткам, 

сколько ещё дней ждать 
праздника, — рассказала 
«СЗ» Ирина Москаленко.

Сейчас адвент-кален-
дари популярны и в на-
шей стране. 

— И часто родители ис-
пользуют их и как обуча-
ющий материал, приду-

мывая детям весёлые за-
дания на каждый день, — 
говорит Ирина. 

Из носочков, 
бумаги и фетра

Адвент-календари мо-
гут быть изготовлены из 
любого материала на лю-
бое количество дней.

— Мне больше всего нра-
вится делать их из ярких 
детских новогодних носоч-
ков или колпачков Санты, 
— рассказывает Ирина. — 
Можно изготовить кален-
дарь из конвертов или даже 
оформить его в виде ново-
годней ёлочки из втулок 
от бумажных полотенец, 
внутрь которых положить 
задания. Многие мамы де-
лают адвент-календари в 
форме панно с вязаными 
кармашками или шьют их 
из фетра.

Задания в адвент-кален-
дарях могут быть тоже аб-
солютно разными. Напи-
сать письмо Деду Морозу, 
создать новогоднюю от-
крытку, сделать украше-
ние на ёлку или даже сле-
пить во дворе снеговика. 

— Моим детям больше 
всего понравилось рисо-
вать на окнах квартиры 
с помощью трафарета и 
зубного порошка, — го-
ворит Ирина. 

Задания кладите 
накануне

Чтобы сделать простой 
адвент-календарь, по-
надобится разноцветная 
обёрточная бумага, мож-
но взять бумагу для по-
дарков, несколько листов 
обычной бумаги, бечёвку, 
бельевые прищепки, клей 
и фломастеры. 

Из разноцветной бума-
ги делаем небольшие кон-
вертики. Из обычной вы-
резаем круги и пишем на 
них даты, когда ребёнок 
должен открыть конверт, 
или просто номера, а за-
тем приклеиваем круги на 
конверты. Вешаем в дет-
ской комнате бечёвку и 
прикрепляем к ней кон-
верты один за другим с 
помощью прищепок.

Совет: сувениры и зада-
ния в конверт лучше класть 
по одному накануне дня, 
когда ребёнок должен его 
открыть. Чтобы у малыша 
не было соблазна открыть 
все конверты сразу.

Наталья АНОХИНА

Узнать больше идей для 
адвент-календарей можно 
на странице Ирины Москаленко 
в «Инстаграме»: 
@advent_kalendar

Смотреть 
здесь

В день можно 
вскрывать 
не больше 

одного 
конверта

Ждать праздник легче 
с адвент-календарём
Как его сделать 
для ребёнка своими 
руками, рассказала 
многодетная мама 
из Покровского-Стрешнева

Один из вариантов адвент-календаря. Носки можно 
заменить мешочками или открытками

А можно сделать календарь 
и просто из бумаги

Ирина Москаленко и её дети уже готовят новый адвент-календарь из ярких носков
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Культурный центр «Са-
лют» приглашает присо-
единиться к циклу он-
лайн-встреч с психоло-
гом, сексологом и гип-
нотерапевтом Светланой 
Исаевой. Они будут про-
ходить каждый понедель-
ник в декабре в 12.00. 

— 7 декабря разговор 
пойдёт о том, как узнать 
свою вторую половинку, 

— сказали «СЗ» в куль-
турном центре. — Пси-
холог расскажет, как мы 
выбираем себе пару и на 
что при этом нужно обра-
тить внимание.

14 декабря Светлана 
Исаева расскажет, на чём 
строится комфорт семей-
ной жизни и как не поте-
рять в браке заботу, лю-
бовь и доверие партнёра.

21 декабря речь пойдёт о 
том, как сделать приятны-
ми предновогодние хло-
поты, сохранить внутрен-
нюю гармонию, атмосфе-
ру семейной идиллии и не 
растерять их в последний 
день уходящего года.

Наталья АНОХИНА

Подробности на сайте 
КЦ «Салют»: kcsalut.ru

В Южном Тушине пройдут 
онлайн-встречи с психологом

Не принесли очередной 
номер газеты? Звоните! 

Тел. отдела доставки 
(495) 681-3970
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Необходимо заполнить пустые клетки большого 
квадрата так, чтобы каждая строка, каждый стол-
бец, каждый малый квадрат 3х3 содержали все циф-
ры от 1 до 9 (каждая цифра встречается только один 
раз). Следует проверить строки, столбцы и малые 
квадраты с учётом уже вписанных цифр. В сложных 
случаях можно карандашом вписать в клетку циф-
ры-«кандидаты». 

Ответы на судоку №1 и 2 на стр. 20

судоку

Судоку №1

Судоку №2

Фотографию крупно-
го чёрного пса с купиро-
ванными ушами стали 
выкладывать в соцсети 
жители Строгина. Его 
видели на разных ули-
цах: явно домашняя со-
бака бегала по району, 
вероятно, в поисках хо-
зяев. Накануне холодов 
очевидцы написали, что 
пёс захромал и на его ла-
пах кровь. Разыскать пса 
решили неравнодушные 
люди района.

— Мы нашли его и 
отвезли к ветеринару, 
— рассказала «СЗ» одна 
из волонтёров, Наде-
жда. — Он сказал, что 
пёс довольно молодой 
и у него до крови стёр-
ты лапы. Я назвала его 
Блэк, устроила на пе-
редержку к знакомым 
и взялась разыскивать 
хозяев.

Вскоре, увидев фото-
графии пса в Интерне-
те, Надежде позвонила 
женщина. Она сообщи-
ла: собаку зовут Арчи, и 
он принадлежит сосе-
дям. 

— Выяснилось, что у 

Блэка — Арчи весьма пе-
чальная история, — го-
ворит Надежда. — Хо-
зяева пытались сделать 
из него бойцовую соба-
ку-агрессора. Для это-
го и купировали уши. А 
когда поняли, что вос-
питать из собаки бойцо-
вого пса не выйдет, вы-
везли в Строгино и вы-
кинули на улицу.

Сейчас Блэк прихо-
дит в себя и занимается 
с кинологом. У Надеж-
ды дома живут свои со-
баки, поэтому она на-
деется найти для спа-
сённого пса новых, от-
ветственных хозяев. Но 
только после того, как 
он пройдёт курс дрес-
сировки.

Елена ХАРО

Если вам небезразлична судьба 
Блэка, звоните Надежде: 
8-916-646-2889

Смотреть 
здесь

Жители Строгина спасли 
собаку с больными лапами

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ:
(495) 681-3645, SZAOPRESSA@MAIL.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RUСЕВЕРО-ЗАПАД

Москва

Надежда надеется найти Блэку 
новых хозяев
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Юля и Николай из Щукина 
вместе больше трёх лет. «Од-
нажды мне очень сильно захо-
телось покататься на мотоци-
кле, — написала в «СЗ» Юля. 
— Я спросила подругу, нет ли 
у неё случайно знакомых, кого 
можно было бы попросить про-
катиться. Она ответила, что 
есть, и обменяла нас с Никола-
ем контактами. Мы списались и 
поехали кататься. С того само-
го дня мы больше не расстава-

лись». Больше всего Юля ценит 
в своём молодом человеке от-
зывчивость и готовность прий-
ти на помощь в любой ситуа-
ции. А Николай в Юле — добро-
ту и заботу. «В этом мы схожи, 
всегда спешим на помощь, как 
Чип и Дейл», — написала Юля. 
Ребята любят вместе путеше-
ствовать и кататься на мотоци-
кле. А пожениться планируют 
через несколько лет.

Наталья АНОХИНА

Дорогие друзья! Газета «Москва. Северо-Запад» 
продолжает фотоконкурс для наших читателей 

«Мы — пара!».  Присылайте свои фотографии и расскажите 
единственную и неповторимую историю вашего счастья. 
Может быть, вы недавно познакомились, но уже поняли, что 
это судьба? А может, вы уже полвека живёте вместе? В любом 
случае вам сюда! Напоминаем, что снимки должны иметь 
объём не менее 500 Кб.

Ваш «СЗ», szaopressa@mail.ru

!

фотоконкурс «мы — пара!»

Этот год — действительно 
год Крысы: сидим по норам, 
вылезаем за припасами и та-
щим в норку, увидим челове-
ка — разбегаемся…

 
— Мам, ты почему меня в 

чёрный список кинула?
— От тебя спам шёл.
— Какой ещё спам?!
— «Мам, кинь на телефон», 

«Мам, куртка новая нужна», 
«Мам, завтра на кино денег 
дашь?»…

— А я порчу снимаю.
— Гадалкой, что ли, рабо-

таешь?
— Нет. В супермаркете дату 

на просрочке перебиваю.

Мужчины, помните! Глав-
ное — чтобы девушка не 
скучала! Не можете её раз-
веселить — так расстройте 
чем-нибудь!

— Бэрримор, что это за жут-
кий вой на болотах?

— Это люди вспомнили, что 
им ещё подарки на Новый год 
покупать, сэр.

Вовочка возвращается из 
школы:

— Папа, вас с мамой ди-
ректор сегодня похвалил и 
поблагодарил за дружбу!

— Это как?
— А когда меня к нему 

вызвали, он сказал: «Ну мо-
лодцы родители, удружили 
 школе!»

Не можете дождаться важ-

ного звонка? Положите теле-

фон в карман, идите в ван-

ную и намыльте руки.

Таксист — клиенту:
— Не беспокойтесь из-за за-

паха — это у меня такой сани-
тайзер от коронавируса.

Клиент:
— Ничего страшного, я уже 

пару дней запахов вообще не 
чувствую.

анекдоты
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По горизонтали: Княжество. 
Пуф. Реверанс. Фаэтон. Рюк-
зак. Околоток. Колос. Месиво. 
Окрас. Рок. Тамара. Мера. Омут. 
Кафе. Атака. Архаика.

По вертикали: Каракатица. 
Колымага. Сорока. Сирокко. 
Кама. Уфа. Фломастер. Опера. 
Лес. Эпос. Пласт. Тире. Оговор. 
Фасон. Кокарда.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

все новости округа 

ежедневно 

на сайте 

www.szaopressa.ru

сканворд

ОТВЕТЫ НА СУДОКУ №1 СО СТР. 19 ОТВЕТЫ НА СУДОКУ №2 СО СТР. 19

Грустную крысу сфото-
графировал на реке Хим-
ке, под настилом экотро-
пы, фотограф-натуралист 
Михаил Фёдоров. Он на-
звал свою работу «Пор-
трет крысы в ступоре» и 
поделился снимком с на-
шей редакцией.

— Видно было, что 
крысу совсем не раду-
ет выход на первый снег 

и она предпочла бы на-
учиться ходить исклю-
чительно на задних лап-
ках, а передние поджать 
и спрятать в шёрстке, — 
шутит он.

Во всяком случае, по 
словам фотографа, кры-
са действительно перио-
дически поднимала пе-
редние лапки и идти ни-
куда не торопилась…

Алексей 
ТУМАНОВ

объектив

Крысу на Химке расстроил первый снег

М
их

аи
л 

Ф
ёд

ор
ов

«Вместе мы, 
как Чип и Дейл»

От холода грызун поджимает передние лапки


